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Пролеташа всех стран, соединяйтесь!
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Центральному Комитету 
Номмунистичерной партии 

Советсного Союза
 ̂ Делегаты Второго Всесоюзного Съезда советских композиторов шлют свой горя

чий привет Денгральному Комитету Коммунистической Партии Советского Союза.
 ̂ Мы, участники Съезда, от имени всех деятелей многонациональной музыкаль

ной культуры нашей социалистической Родины приносим сердечную благодарность 
родной партии за ее постоянную заботу о неуклонном развитии пашей музыки и 
за ту высокую оценку творческого груда советских композиторов, которая дана в 
приветсттиж Центрального Комитета КПСС.

Приветствие великой партии Ленина вселяет в нас чувство огромной гордости, 
вдохновляет на новые творческие свершения на благо Родины и народа.

На своем Втором Съ !̂зде,̂  который oб^Jeдинил в» единой братской се.мье музы
кальных деятелей Российской Федерации и Украины, республик Закавказья и Со
ветской Приоалтики, Средней Азии и Казахстана, Белоруссии и Молдавии, мы 
стреми,лись проанализировать пройденный нами путь, оценить по достоинству до
стижения советской музыки, вскрыть имеющиеся в ней недостатки и наметить 
пути ее дальнейшего развития.

Направляемая партией по пути лсизненной правды, преданного служения на
роду, советская музыкальная культура неуклонно развивалась имеете со всем со
циалистическим строем, ее^целп всегда были неотделимы от целей Великой Ок
тябрьской социалистической революции. Непоколебимой верой в человека, в свет
лые коммунистические идеалы овеяны произведения нашей музыки с первых лет 
ее возникновения. В онерах и симфониях, ораториях и балетах, романсах и песнях 
композиторы стремились и стремятся выразить высокую правду действительности, 

прославить величавый образ советского народа-героя, неутомимого труженика, 
строителя коммунизма.

Наше музыкальное искусство крепло и совершенствовалось в борьбе с различ
ными ястетско-формалистическими течениями, с чуждыми влияниями деградирую
щего искусства реакционных классов капиталистического мира. В этой борьбе 
окончательно утвердился метод социалистического реализма, который направляет 
внимание композиторов -к глубокому изучению и изображению жизненных процес

сов п предоставляет им безграничные возможности для проявления смелой творче
ской инициативы, для всестороннего развития художественной индивидуальности.

Мировое значение советской музыкальной культуры, несущей людям всего 
мира идеи гуманизма и высокой человечности, являющейся оплотом реализма и де
мократичности во всем срвременном музыкальном искусстве, —  неоспоримо.

Но, радуясь нашим достижениям, мы не можем не испытывать серьезного бес
покойства по поводу многих недостатков, тормозящих рост .музыкального творче
ства. Практика советской музыки подтверждает слова отчетного доклада ЦК КПСС 
на XX Съезде партии о том, что наши литература и искусство во многом еще от
стают от жизни, от советской действительности, которая неизмеримо богаче, чем 
ее отражение в искусстве и литературе.

Советские композиторы сделали для народа Meinbrne, чем они могут и должны 
сделать.

Центральный Комитет Коммунистической партии в приветствии нашему Съез
ду справедливо указал, что современная тема еще не находит должного воплощения 
в творчестве композиторов. Советские люди ждут , от деятелей .музыки новых идей
но глубоких и совершенных но мастерству произведений в самых различных жан
рах, произведений, проникнутых оптимизмом и высокой человечностью, пафосом 
созидания и духом коллективизма, которые воспламеняли бы сердца наших совре

менников, вдохновляли их на труд во имя победы коммунизма.
■ Второй Съезд композиторов заверяет Центральный Комитет партии, что деяте

ли советской музыки понимают всю меру высокой ответственности за дальнейший, 
еще более могучий рост социалистической музыкальной культуры и приложат все 
усилия, чтобы достойно выполнить требования своего народа.

С огромной благодарностью мы восприняли решения Партии и Советского Пра- 
вигельства об организации издательства «Советский ко.мнозитор», о выпуске ново
го массового музыкального журнала и об учреждении хорового общества, которое 
объединит в своих рядах сотни тысяч любителей музыки и будет способствовать 
поднятию музыкальной культуры в нашей стране. Эти и другие решения, приня
тые в недавнее время, окажут неоценимую помощь в нашей дальнейшей работе, 
помогут еще большему сближению профессионального и народно-массового музы
кального искусства.

Второй Съезд советских композиторов явился важной исто1ричесвой вехой в 
развитии нашей музыки. Композиторы полны решимости вести постоянную борьбу 
со всеми отклонениями от социалистического реализма, с влияниями формализма и 
индивидуализма, так же как и с примитивизмом в искусстве. Композиторы полны 
решимости коренным образом улучшить деятельность своего творческого Союза, 
всемерно демократизировать формы его работы, развивать здоровую и плодотворную 
творческую дискуссию, бороться за высокую требовательность к мастерству.

В самоотверженной созидательной работе, в братском единстве композиторов 
всех наших республик, в дружественном художественном соревновании пусть раз
вивается и процветает советская музыкальная культура, вдохновляемая передовы
ми идеями социалистической действительности, руководимая нашей родной Ком
мунистической Партией.

Слава Коммунистической Партии Советского Союза!
Слава ее Центральному Комитету!

в т о р о й  в с е с о ю з н ы й
СЪЕЗД СОВЕТСКИХ КОМПОЗИТОРОВ

Закрытие Второго Всесоюзного съезда 
советских композиторов

В Большоз! Кремлевском дворце 5 апре
ля состоялось заключительное заседание 
Второго Всесоюзного съезда советских 
композиторов, работа которого продолжа
лась девять дней. Делегаты съезда, 
съехавшиеся со всех концов нашей стра
ны, горячо обсудили самые насущные 
вопросы музыкального творчества, наме
тили пути дальнейшего подъема совет
ской музыкальной культуры.

Шесть часов вечера. Собравшиеся го
рячими аплодисментами встречают появ
ление в президиуме товарищей Н. А. Бул
ганина, К. Е. Ворошилова, I .  М. Кагано
вича, А. И. Кириченко, Г.. М. Маленко
ва, А. И. Микояна, В. М. Молотова, М. Г. 
Первухина, М. 3. Сабурова, М. А. Сусло
ва, Г. К. Жукова, I .  И. Брежнева, Д. Т.

Шепилова, Е. А. Фурцевой, Н. М. Швер
ника, А. Б. Аристова, Н. И. Беляева, 
П. Н. Поспелова.

Председательствующий Т. Хренников 
открывает заключительное заседание Вто
рого съезда советских композиторов.

Для оглашения результатов выборов 
Правления Союза советских композиторов 
и ревизионной комиссии он предоставляет 
слово Л. Энтелису.

Затем с обращением в зарубежным го
стям выступил Д. Кабалевский.

Съезд единодушно принял приветствие 
Центральному Комитету Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Краткой зак.тючительной речью съезд 
закрыл Ю. Шапорин.

(ТАСС).

Тов. Н. С. ХРУЩЕВ В гор. ГОРЬКОМ
г о р ь к и й , 5 апреля. (ТАСС). Сегодня 

в Горький прибыл Первый секретарь ЦК 
КПСС тов. Н. С. Хрущев. Он побывал в 
колхозе «Искра», Богородского района. 
Тов. Н. С. Хрущев встретился с членами 
правления колхоза, колхозным активом, 
затем осмотрел свиноферму, телятник, бе
седовал с доярками.

Во второй половине ' дня тов. Хрущев 
посетил завод «Красное Сормово» имени 
Жданова. Тепло и сердечно встретили его 
сормовчане. На обширной площади завод- 
ско-го двора состоялся митинг, на кото
ром выступили токарь тов. Годяев, ста

рый производственник тов. Курицьш, ди
ректор завода тов. Ляпин и сварщица 
тов. Голубева. На митинге присутствова
ло около 20 тысяч человек.

На митинге с речью выступил тепло 
встреченный Н. С. Хрущев.

После митинга Н. С. Хрущев в сопро
вождении первого секретаря Горьковско
го обкома КПСС Н. Г. Игнатова и дирек
тора завода «Красное Сормово» А. И. Ля
пина осмотрел гавань сормовского заво
да, присутствовал при спуске на воду 
очередного сухогрузного теплохода типа 
«Большая Волга».

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ
В ЧЕСТЬ 40-летия ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

Ергайские лесозаготовители 
пересматривают свое обязательство

Шахтеры Кузбасса вызывают коллекткю 
леспромхоза на соревнование

На днях наши гости— ^шахтеры Кузбас
са —  горный мастер шахты им. Вахру
шева тов. Бутыло и бригадир проходчи
ков шахты им. Кирова тов. Давыдов по
сетили Ефтайсшй леопромхоз. Шахтеры 
встретились с лесозаготовителями, побы
вали на лесопунктах и мастерских уча
стках, в общежитиях рабочих, на желез
ной дороге и нижнем складе. Коллектив 
лес'про.мхоза радупгно встретил своих го
стей.

На нижнем складе шахтеры встрети
лись с предстаиителями Красноя1>ского 
спла1вного участка. Ша.хтеры были очень 
удивлены отношением сплавщиков к 
крепежному лесу. По их .мнению, сплав
щики не принимают как крепеж ту дре
весину, которая вполне годна для рабо
ты в шахтах. Шахтеры решили поста
вить перед соответствующими инстанция
ми вопрос о пересмотре стандаргов на 
крепеж1ную древесину.

Позаажомившись с леспромхозом, шах
теры участвовали в работе производст
венного совещания лесозаготовителей 
nepiBoro лесозаготовительного пунюта. В 
BO'ceiMb часов вечера, в празднично укра
шенное здание клуба собрались все, кто 
был свободен от раб,оты в лесосеке. Над 
сценой красное полотнище: «Привет
шахтерам Кузбасса!». В президиум изби
раются гости —  шахтеры, передовики 
производства леспромхоза, руководите.тн 
лесозаготовительного пункта.

На совещании выступили лесозаготови
тели и шахтеры.

на

—  Дорогие товарищи лесозаготовите
ли! Разрешите передать вам привет от 
горняков Кузбасса! —  говорит бригадир 
комплексной бригады шахты им. Кирова 
тов. Давыдов.

Мы побывали на мастерских участках 
вашего леспромхоза, посмотрели, как вы 
работаете. Предприятие произвело на нас 
неплохое впечатление. Большинство ле
созаготовительных процессов механизиро
вано, в лесу используется современная 
передовая техника.' Одним словом, ваш 
труд, как и труд шахтеров, постоянно 
механизируется.

Мы познакомились с работой мастер
ских участков, железной дороги, погово
рили е рабочими, и у пас сложилось та
кое впечатление, что коллектив вашего 
леспромхоза может давать значительно 
больше древесины, чем дает сейчас, мо-

жет еще снизить трудовые затраты 
производство кубометра леса.

Вы взяли обязательство заготовить и 
вывезти 400 кубометров леса на списоч
ного рабочего. Это, нам кажется, очень 
мало,. Мы, шахтеры, берем высокие со
циалистические обязательства. Наш уча
сток, например, решил к 40-й годовщине 
Октября дать Родине 10.000 тонн угля 
сверх плана. Мы пересмотрим это обяза
тельство и дадим сверх плана еще больше 
уг.ля, если вы, товарищи лесозаготовите
ли, дадите нам достаточное количество 
древесины в нужном ассортименте.

Одним словом, мы требуем от лесозаго
товителей больше древесины. '

Некоторые предприятия вашей области 
обязались заготовить и вывезти в год 
500 кубометров леса на списочного рабо
чего. Нам кажется, что и вы можете до
стигнуть такой комплексной выработки. 
Об этом говорят многие работники лес
промхоза, с которыми нам пришлось бе
седовать.

У вас много производственных резер
вов. Бывают еще простои механизмов и 
рабочих, ‘нарушения- трудовой дисципли
ны. Скалсу прямо; некоторые лесозагото
вители частенько «перекуривают».

Было бы неплохо, если бы вы приеха
ли к нам и посмотрели, как работают 
шахтеры.

Голос с места: Обязательно приедем.
•Я думаю, что коллектив вашего лес

промхоза по-деловому отнесется к требо- 
вашш.м шахтеров и обсудит пути увели
чения заготовки и вывозки древесины, 
вскроет неиспользованные резервы произ
водства с тем, чтобы добиться комплекс
ной выработки 500 кубометров леса на 
списочного рабочего в год.,

Кол.лектив нашей бригады вызывает на 
соревнование второй мастерский участок 
тов. Еппмахова с вашего лесопункта. Мы 
беседовали с тов. Еппмаховым и обсудили 
обязательства лесозаготовителей и шах
теров.

Разрешите пожелать вам больших ус
пехов в труде, успешного • выполнения 
принятых социалистических обязательств.

Пос.ле выступления тов. Давыдова сло
во берет сменный мастер второго мастер
ского участка тов. Грахов. Он рассказал 
о работе второго мастерского участка, о 
недостатках в организации труда, о ре
зервах производства.

—  Коллектив второго мастерского уча
стка, которым руководит тов. Епимахов, 
принимает вызов коллектива комплексной

бригады 4 шахты имени Кирова. Мы 
обсудили мероприятия, которые позволят 
коллективу мастерского участка добиться 
еще большей комплексной выработки е 
тем, чтобы обеспечить заготовку и вывоз
ку 500 кубометров леса на списочного 
рабочего в год в целом по леспромхозу.

Мы решили довести комплексную вы
работку до 2.000 кубометров леса в год 
на рабочего мастерского участка. Произ
водительность всех механизмов решено 
довести до 115 процентов нормы. Коллек
тив взял обязательство значительно пере
выполнить план по заготовке рудничной 
стойки.

Затем слово берет грузчик второго ма
стерского участка тов. Климашевский.

—  Мы включаемся в соревнование с 
шахтерами и думаем, что коллектив на
шего леспромхоза успешно справится с 
поставленной перед ним задачей —  заго
товить и вывезти 500 кубометров леса 
на списочного рабочего в год.

Однако в организации труда на нашем 
мастерском участке есть много серьезных 
недостатков. Начать хотя бы с того, что 
нас несвоевременно привозят на работу. 
Мы начинаем работать в лесосеке не в 
9 часов утра, а в половине десятого, а то 
и в десять. Еще хуже обстоит дело в 
ночной смене.

Железная дорога работает плохо. То,ль- 
ко в феврале три смены простояли 200 
часов. Нужно принять все меры для то
го, чтобы наладить работу дороги. Это 
ваш долг, тов. Шевин.

Шахтеры Кузбасса в Ергайском леспромхозе среди лесозаготовителей.
Слева направо; прицепщик тов. Ермаков, тракторист тов. Фокин, горный 

мастер шахты имени Вахрушева тов. Бутыло, бригадир комплексной бригады 
шахты имени Кирова тов. Давыдов, мастер лесозаготовок тов. Епимахов, трак
торист тов, Маршалик.

Фото в . Алмазова.

Начальник дороги тов. Шевин; Же.лез- 
нодорожники уже принимают меры. Дай
те мне слово.

В своем выступлении тов. Шевин при
знает, что в работе дороги много серьез
ных недостатков. Он говорит о том, что 
железнодорожники, включившись в со
ревнование за высокую комплексную вы
работку на списочного рабочего в год, 
устранят эти недостатки. Вместе с тем, 
тов. Шевин предъявляет претензии в тем 
работникам мастерских участков, кото
рые не берегут подвижной состав.

—  Мы обязуемся обеспечить мастер
ские участки нужным количеством по
рожняка, —  говорит в заключение ' тов. 
Шевин. —  Это поможет коллективу лес
промхоза заготовить и вывезти 500 ку
бометров леса на списочного рабочего в 
год.

На трибуне— передовой вальщик леса 
тов. Тетерин.

—  Наш лесопункт, —  говорит он, —  
держит первенство в леспромхозе. Это хо
рошо, но резервы производства еще вели
ки. Нам нужно лучше использовать тех
нику, бороться с простоями тракторов и 
сцепов под погрузкой. Мы знаем, как ну
жен лес шахтерам, и должны трудиться 
значительно лучше, чем раньше.

Я беру обязательство не оставлять в 
лесосеке ни одного хлыста, который мо
жет пойти на крепежный лес, перевы
полнять производственные задания.

На совещании также выступили на
чальник лесозаготовительного пункта тов. 
Ребров, главный инженер леспромхоза 
тов. Шегало, бригадир-механик тов. Та
расенко, начальник отдела кадров комби
ната «Томлес» тов. Стариков.

(5овещание приняло решение начать 
соревнование с коллективом шахты име
ни Кирова. Лесозаготовители^ взяли обяза
тельство в этом году заготовить и вывез
ти 500 кубометров леса в год на спиевч- 
ного рабочего. Утверждены мероприятия. 
Б ближайшее время лесозаготовители вы
едут на шахту имени Кирова, чтобы за
ключить договор на социалистическое со
ревнование.

На этом встреча шахтеров с лесозаго
товителями заканчивается.

ПЛАН Р Ы Б О Д О Б Ы Ч И  П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н
В дни всенародного •соревнования в 

честь 40-й годовщины Великого Октября 
успешно ведет лов рыбы бригада тов. 
Пконникова из артели «Луч востока», 
Кривошеинского района. Взяв обязатель
ство досрочно выполнить квартальный 
план, рыбаки артели сдержали свое сло--

во. Каждый день они сдают на рыбопри
емный пункт по 25— 30 иудов рыбы, 
намного перевыполняя задания.

За три месяца 1957 года бригада тов. 
Иконникова добыла и сдала государству 
более 460 пудов рыбы, в три раза пере-

вышолинв план первого квартала. Мартов- 
ское задание перевыполнено в пять раз.

Рыбаки келхоза имени Сталина с на
чала года сдали государству 156 пудов 
рыбы —  больше, чем нуж:но было по 
квартальному плану.

♦
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Днепропетровск. В числе ие. 
таллургических предприятий, вы. 
ступивших инициаторами сорев. 
новация в честь 40-й годовщины 
Великого Октября, — завод име. 
ни Карла Лнбкнехта. Металлурги 
взяли на себя обязательство до
срочно выполнить план 1957 го. 
да по выпуску валовой и товар, 
ной продукции и выдать сверх 
плана значительное количество 
продукции.

В счет обязательств колесо, 
прокатчики уже выдали сверх 
плана более 500 колес. Сейчас 
цельнокаташше колеса изготав
ливаются по новой технологии. 
Они проходят термическую за. 
калку после механической обра
ботки, что значительно повысило 
их прочность и снизило себестои. 
мость.

На снимке: в колесопрокатном 
цехе завода имени Карла Либк. 
нехта. Участок термической обра. 
ботки цельнокатанных колес.

(Фотохроника ТАСС).

Марганцевые руды 
Казахстана

АЛМА-АТА, 5 аиреля. (ТАСС). Еазах- 
сташ занимает в стране вагдное место по 
запасам рааведанных марганцевых руд.

Пятнаицать лет нааад началась раз
работка крупнейшего в респуб-тике 
Джездинского месторождения марганце
вых руд, а теперь в Центральном Казах
стане в районе Атасу открыто еще одно 
мест’орождеаше. Здесь на значительной 
площади железные руды перемежаются с 
марганцевьгми, что делает сырьевую базу 
строящегося Карагандинского металлурги
ческого завода особенно цепной, так как 
представляется возможность попутно е 
яселеэной рудой добьгвать дешевый марга
нец. Уже началось строительство Ата- 
суского железного рудника.

Месторождение марганца также обнару
жено в Атбасарском районе, Акмо.тинской 
области, блш железнодорожной станции 
Джаксы. 1’азработку его можно вести от
крытым способом.

В 245 кило'метрах от Семипалатяяска 
открыта гр>.уппа марганцевых месторож
дений Мурджйк. Одно из них —  Есым- 
з;альское уже разведало. Руды его отли
чаются богаты»! содержа1ИИбм MaipraiHpa.

В текущем году поиски марганцевых 
руд в Центральном и Северном Казах
стане будут продолжены.

4 0  4 -х  НОРМ В СМЕНУ
Снизить себестоимость выпускаемой 

продукции на 2 процента, повысить про
изводительность труда на 3 процента 
против плана, досрочно завершить го
довой план —  такие обязательства взя
ли на себя в честь 40-й годовщины Ок
тября рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие Томской сапого- 
валяльной фабрики.

28 марта выполнен мартовский план.
Смены мастеров тов. Коршунова и тов. 

Еуршакова из пимокатного цеха дают 
150— 160 процентов дневного задания. 
Большинство продукции идет первьш и 
вторым сортами.

Образцы выс'окопроизведитель1ного тру
да показывают работники этого цеха: 
заросчица тов. • Раговская, дающая еже
дневно до двух с половиной норм, смесчи- 
ца шерсти тов. Федосеева, дающая до 
350 процелгтов нормы, о(рормовщица тов. 
Оловшгишннкова, дающая до 4 норм в 
смену, шерсточесальщик тов. Юсупов, 
выполняющий сменные нормы на 275 
процентов.

Хорошо трудятся рабочие стирального 
цеха тт. Старьтх и Москвин, работницы 
цеха по отделке валяной обуви тт. Се- 
макина и Жуглеева. Они .дают более 2 
норм в смену.

В. НОВОСЕЛОВ.
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Новые экспонаты Центрального муэея В. И. Ленина
Бесконечно дорого советским людям и 

миллионам трудящихся за рубежом все, 
что связано с именем Владимира Ильича 
Ленина, основателя Коммунистической 
партии и первого в мире социалистиче
ского государства. Тысячи людей прихо
дят ежедневно в залы Центрального му
зея В. И. Ленина, взволнованно осматри
вают бесценные реликвии. Только в про
шлом году здесь побывало более 950 ты 
сяч человек.

Экспозиция музея непрерывно попол
няется. За последнее время выставлены 
новые документы, фотокопии рукописей, 
фотографии, картины. В числе их —  не
давно опубликованные записи В. И. Де
нина,, относящиеся к последнему периоду 
его жизни. Это «Письмо к съезду», изве
стное под названием «Завещания», пись
ма «О придании законодательных функ
ций Госп.лану» и «К вопросу о нацио
нальностях или об «автономизацип». 
Каждая строка писем проникнута ленин
ской заботой о сохранении единства пар
тии, об обеспечении действительного ра
венства всех национальностей, населяю
щих нашу страну, о бережном отноше
нии К национальным чувствам угнетен
ных прежде народов, о воспитании тру
дящихся в духе пролетарского интерна
ционализма.

В экспозицию включены фотокопии 
писем В. И. ЛеПира к родным —  матери, 
сестрам, брату, присылавшихся в свое 
время из Франции, Швейцарии и других 
стран, фотоснимки, отражающие борьбу 
масс за власть Советов в 1 9 1 7 ,году в 
]1етрограде, Москве и других районах 
страны. Показаны редкие фотографии, 
запечатлевшие В. И. Ленина сре^и сот
рудников Управления делами Совнаркома, 
работников центропечати, при испыта- 
ипи электроплуга.

Значительно увеличилось количество 
материалов, характеризующих деятель
ность В. И. Ленина во время перехода 
нашей страны на мирную работу по вос
становлению народного хозяйства в пе
риод НО'БОЙ экономической политики.

Один из новых стендов посвящен теме 
«Рабочий день В. И. Ленина». Он пока
зывает, как много и напряженно работал 
Ленин. Здесь собраны материалы одного 
дня —  2 февраля 1921 года. В. И. Ле
нин руководил в этот день заседанием 
Политбюро ЦК РКП(б), на котором рас
сматривались такие вопросы, как тезисы 
к X съезду партии о Главполитпросвете и. 
агитпроцработе, о помощи пострадавшему 
от неурожая крестьянству, о промыс
ловой кооперации и другие. В этот же 
день Владимир Ильич подписал ряд важ

ных постановлении, написал много пи
сем, принимал советских работников, бе
седовал с ними по вопросам работы раз
личных учреждений и организаций.

Полнее представлены материалы о III 
конгрессе Коминтерна, где В. И. Ленля 

выступал с докладом о тактике РЕП. 
Здесь можно увидеть фотографии выдаю
щихся деятелей международного рабочего 
и коммунистического движения —  деле
гатов конгресса. Среди них —  Умберто 
Террачини (Италия), Василь Кодаров и 
Георгий Димитров (Болгария), Томас Белл 
II Уильям Галлахер (Англия), Бела Кун 
(Венгрия), Марсель Кашей и Поль Вайян- 
Еутюрье (Франция), Клара Цеткин и 
Эрнст Тельман (Германия), Богумил 
Шыераль (Чехословакия) и другие.

Рядом с материалами XI съезда РКП(б) 
—  последнего съезда, на котором присут
ствовал Владимир Ильич, представлены 
фотографии виднейших деятелей партии, 
бывших делегатами этого съезда.

Среди новых экспонатов —  картина 
художника В. Кириллова «Приезд В. И. Ле
нина в Ригу», напоминающая о его 
поездке в 1900 году в связи с подготов
кой к .изданию «Искры», картина 
«В. И. Ленин и Г. В. Плеханов» А. Н. Яр- 
Кравченко, известные скульптуры И. Ша- 
дра «Рабочий» и «Крестьянин».

В залах собраны подарки трудящихся

В. И. Ленину. Они снова и снова говорят 
о безграничной любви советских людей к 
своему мудрому вождю и учителю. При
влекает внимание украшенное художест
венной инкрустацией охотничье ружье с 
набором ружейных принадлежностей. Его 
подарили В. И. Ленину рабочие Тульских 
оружейных заводов. К подарку приложено 

j письмо:
«Дорогой Ильич!
Красная кузница, продолжая неустан

но ковать оружие для отражения нападе
ний на советскую землю, с сердечным 
замиранием следит за твоей болезнью, за 
течением тяжелого недуга, который 
нетерпимой болью отражается в душах 
трудящихся.

Пусть это ружье, до последнего винти
ка выкованное любящими руками, в са
мые ближайшие дни будет в твоих руках 
брать прицел так же точно, как за всю 
свою жизнь ты брал на мушку всех вра
гов пролетариата.

Прими наш скромный подарок, .торогой 
Ильич, от рабочих и служащих первых 
Тульских оружейных заводов республи
ки».

К приближающейся 87-й годовщине со 
дня рождения Владимира Ильича .экспо
зиция пополнится новыми материалами.

(ТАСС).
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Тр^ду(щиеся широко обсуж дают т езисы доклада тов. Я, С. Х рущ ева  
„О  дальнейш ем совершенствовании организации управления

промышленностью и строительством*"
☆

обсуждает вопросы дальнейшего совершенствование 
управление промышленностью и строительством

На предприятиях страны и на строй
ках, в научных организациях и учреж
дениях, в колхозах, MTG и совхозах —  
всюду советские люди, вдохновляемые 
животворными ленинскими идеями, все
сторонне обсуждают коренные проблемы 
хозяйственной жизни, активно участву
ют в разработке предложений о перест
ройке управления промышленностью и 
строительством.

На промышленных предприятиях сто
лицы Узбекистана проходят собрания, на 
которых обсуждаются тезисы домада 
тов. Н. С. Хрущева на предстоящей сес
сии Верховного Совета СССР. Единодушно 
одобряя намечаемую перестройку управ
ления промышленностью и строительст
вом, рабочие и специалисты вносят кон
кретные предложения по улучшению ру
ководства народным хозяйством. Многие 
из них касаются вопроса о расширении 
прав руководителей предприятий. По мне
нию главного технолога ташкентского 
паровозоремонтного завода имени Еага- 
новича тов. Широкого, директорам пред
приятий следует предоставить возмож
ность самостоятельно решать вопросы ма
териально-технического снабжения про
изводства. Нужно, в частности, чтобы в 
случае необходимости директор мог рас
ходовать средства на приобретение инст
румента и приборов в специализирован
ных магазинах. Сеть таких магазинов 
следует расширить.

—  Вопросы, поднятые в тезисах до
клада тов. Хрущева, —  рассказывает 
исполняющий' обязанности' управляющего 
трестом «Саратовнефтегазоразведка» тов. 
Грызов, —  во.лнуют каждого работника 
промышленности, заставляют думать над 
тем, как лучше ус'Ч}анить недостатки в 
организации управления производством. 
Всем известно, —  продолжает он, —  что

нефть и газ у нас в Саратовской области 
сопутствуют друг другу на одних и тех 
же промышленных площадях. Но нефтя
ные и газовые промыслы входят в раз
ные управления и тресты и потому име
ют каждый свои подсобные предприятия, 
свой управленческий аппарат. Многие 
годы изо дня в день операторы нефтепро
мыслов обходят нефтяные скважины. По 
тем же марлгрутам идут и операторы 
газопромыслов, которые проверяют свои 
скважины. По одним и тем же дорогам 
идут и машины двух организаций, пере
возящие на вахты рабочих нефтяных и 
газовых промыслов. Назрела необходи
мость газовые промыслы слить с нефгя- 
ньши.

Работники газовой промышленности за
падных областей Украины также счита
ют целесообразным в Львовском Совнар
хозе создать единое управление газонеф
тяной промышленности, которое должно 
заниматься вопросами разведки новых ме
сторождений, бурения скважин, добычи и 
переработки получаемых продуктов. Та
кая организация позволит почти наполо
вину сократить существующий ныне в 
двух ведомствах административно-управ
ленческий аппарат, даст возможность 
лучше расставить кадры, продуктивнее 
использовать имеющееся оборудование и 
мощности. Все это одрспечит зяичигель- 
ное снижение себестоимости топлива.

Много деловых предложений, имеющих 
важное значение для дальнейшего подъ
ема экономики, вносят трудящиеся Ка
захстана. Важный вопрос затронул в своем 
выступлении на собрании начальник 
Кимперсайского рудоуправления тов. На- 
умиди. Рудоуправление находится в Ка
захстане, а подчиняется комбинату «Юж
уралникель», расположенному в РСФСР. 
Это создало неразбериху в планировании

и материально-техническом снабжении. 
Близ Кимперсая находятся рудники Хром- 
Тау. Оба родственных предприятия могли 
бы оказывать друг другу помощь буровы
ми станками, транспортными средствами, 
но передавать друг другу оборудование 
они не имеют права, поскольку принад
лежат разным министерствам.

Одобряя намечаемую перестройку руко
водства промышленностью и строитель
ством, рыбаки Хабаровского края выска
зывают много важных предложений. 
Рыбная промышленность края, сказал на 
собрании секретарь парторганизации 
Уракского рыбозавода тов. Цмустафин, 
ежегодно получает из разных концов 
страны большое количество судов, обору
дования, материалов. Между тем, многое 
из этого можно делать на месте.

На Минском тракторном заводе нача
лись собрания, посвященные вопросам 
дальнейшего совершенствования органи
зации управления промышленностью и 
строительством. Многолюдным ‘ было от
крытое паргиййое собрание в отделе 
главного технолога завода. Докладчик —  
главный технолог предприятия А. А. Ку
зовков отметил, что вопрос, поднятый 
партией и правительством, является 
весьма актуальным. Ведомственные барь
еры, чрезмерная централизация стали 
препятствовать дальнейшему развитию 
промышленности и строительства. Созда
ние Совнархозов облегчит руководство 
экономикой как отдельных районов, так 
и страны в целом, будет способствовать 
новому росту всех производительных сил.

Повсеместно на предприятиях и строй
ках страны создаются комиссии по прие
му от трудящихся предложений, направ
ленных на лучшую перестройку управле
ния промышленностью и строительством.

(ТАСС).

☆ *

УЛУЧШИТЬ КООПЕРИРОВАНИЕ
С большим интересом изучают рабочие 

нашего завода тезисы доклада товарища 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем совершен
ствовании организации управления про
мышленностью и строительством».

Перестройка организации управления 
народным хозяйством 'даст возможность 
лучше использовать производственные ре
зервы, обеспечит еще больший простор 
развитию производительных сил. Радост
но сознавать, что партия и правительство 
решили по этим важнейшим государствен
ным вопросам посоветоваться с народом.

Прежде всего надо преодолеть ведомст
венные барьеры и сделать это нужно 
как можно быстрей. Особенно близко нас 
касаются всевозможные неполадки, свя
занные с кооперированием. Наш цех, на
пример, получает чугун из Магнитогор
ска, Тагила, с Кузнецкого металлургиче
ского комбината. И нередко заготовки и 
чугун мы получаем с большим опоздани
ем. В первом квартале, например, нам 
недодали 600 тонн чугуна. Это привело 
к тому, что цех в марте 5 дней просто
ял.

Д.ЛЯ нормальной, ритмичной работы, 
для выпуска высококачественной про
дукции наши предприятия-поставщики

должны давать нам одновременно чугун 
по меньшей мере трех марок. Наш цех 
производит литье продукции для всех ти
пов моторов, выпускаемых заводом. Мы 
постоянно ведем борьбу за высокое каче
ство изготовляемой продукции. Но неред
ко в цехе что-либо предпринять мы бес
сильны, мы часто получаем чугун только 
одной марки вместо трех— ^пяти. Мы вы
нуждены выпускать литье из однородно
го чугуна. В результате получается про
дукция низкого качества, а нередк^ и 
брак.

Сейчас у нас имеется запас чугуна 
только на неделю. Есть опасность, что 
мы опять не сможем работать ритмично 
и в полную меру сил. Ж опять полетят 
телеграммы в Главк, на Магнитку, в Та
гил и Кузнецк, начнутся звонки, горяч
ка, простои. А мы даже не можем поза
имствовать необходимую продукцию у со
седних заводов; ТЭМЗа, «Республики», 
которые тоже имеют литейное производ
ство. '

Необходимо, на мой взгляд, повысить 
ответственность предприятий-поставщи- 
ков за выполнение заказов по коопера
ции в твердые, точно установленные сро
ки.

Надо где-то, например, в Новосибирске, 
а может, и у нас, в Томске, иметь завод 
или крупный цех, который бы более опе
ративно обеспечивал заводы необходимой 
продукцией для литейного производства. 

Устранение ведомственных барьеров 
поможет улучшить снабжение завода и 
другими материалайи. Подшипники мы, 
например, получаем из Москвы, в то вре
мя, как в Томске есть подшипниковый 
завод. За тысячи километров доставляет
ся нам электропровод, а между тем в 
Томске есть завод, изготовляющий его. 
Даже такие вещи, как круги для шли
фовки из хлопчатобумажной ткани и 
тряпки для обтирки станков, привозятся 
из Киева й Ленинграда. Все это могла бы 
нам дать наша местная промышленность. 

Сейчас тезисы доклада товарища
Н. С. Хрущева тщательно изучаются во 
всех цехах. Каждый рабочий глубоко за
интересован в дальнейшем улучшении ор
ганизации управления промышленностью 
с тем, чтобы работать еще лучше, произ
водительнее.

Н. СУЛЕЙМАНОВ, 
начальник литейного цеха.

В. СПИРИН,
литейщик завода «Сибэлектромотор».

С т р о и т е л и  п р е д л а г а ю т

УЛУЧШИТЬ ПОДГОТОВКУ СПЕЦИАЛИСТОВ 
для НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА

в  тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева 
«О дальнейшем совершенствовании орга
низации управления промышленностью и 
строительством» ставится вопрос о более 
правильном использовании кадров спе
циалистов и более рациональном разме
щении высших и средних учебных заве
дений по республикам, а также о даль
нейшем улучшении подготовки специали
стов высшей и средней квалификации для 
народного хозяйства, особенно для про
мышленности и строительства.

Многие средние специальные учебные 
заведения имеют сейчас слабую матери
ально-техническую учебную базу, неко
торые плохо обеспечены квалифициро- 
ванньши преподавателями (оообеино спе
циальных дисциплин).

В результате узковедомственной при
надлежности средних специальных учеб
ных заведений существует параллелизм в 
подготовке кадров средней квалификации. 
Например, машиностроительный, электро
механический и горный техникумы Том
ска готовят технагков по холодной обра
ботке металлов, ,и каждый из них не име
ет необходимого технического оснаще
ния, так как средства, предназначенньте 
на оборудование кабинетов, лабораторий, 
распыляются. А кабинеты добрую поло
вину учебного года не используются.

То, же можно сказать о двух томских 
зооветеринарных техникумах, один из ко
торых относится к Министерству сель
ского хозяйства, а другой —  к Мини
стерству совхозов. Они готовят специали
стов одного профиля и имеют слабую 
учебно-техническую базу.

Индустриальный и горный технику
мы г. Томска готовят техников для ме
таллургической и угольной промышлен
ности,

промышленности находятся в Кемеров
ской области, Красноярском крае, обла
стях Казахстана и т. д. Для того, чтобы 
учащиеся могли пройти практику или хо
тя бы познакомиться е угольной шахтой 
и приисками по добыче руд цветных ме
таллов, нужно отправлять их за сотни 
километров.

В гор. Томске организовано три меди
цинских средних училища, которые поч
ти все находятся в затруднительных ма
териально-технических условиях. Занима
ются в них в две— три смены, препода
вательский состав в большинстве случаев 
работает по совместительству ввиду мало- 
'численности учащихся.

Все перечисленные факты создают 
серьезные трудности в подготовке специа
листов средней квалификации, ведут в 
крайне большим затратам государствен
ных средств на нх обучение. Наш маши
ностроительный те.хянкум |Министерства 
автомобпльвой промышленности СССР по
лучает от зшшгстерства очень мало по
мощи.

Ряд недостатков есть и в подготовке 
кадров рабочих. С реорганизацией управ
ления промышленностью нужно реоргани
зовать систему подготовки инженерно- 
технических и рабочих кадров. Реоргани
зация, мне думается, должна сводиться к 
следующему; Следовало б.ы образовать со
юзное министерство, занимающееся воп- 
р'осами профессионального образования, 
которое имело бы в экономических рай
онах, быть может при Сов1нар.хозах, свои 
управления. Эти управления должны 
будут осуществлять административное и 
методическое руководство всеми специ
альными учебными заведениями, их фи
нансировать и осуществ.лять материаль-

хотя предприятия этих отраслей шо-техническое снаожение, заниматься 
........................... ........................................................ ........................................................ ..

Широкие горизонты

распределением молодых инженерно-тех
нических работников и кадров рабочих.

Некоторые техникумы нужно объеди
нить (например, в Томске родственные по 
профилю подготовляемых специалистов —  
машиностроительный с электромеханиче
ским, зооветтехникумы, медицинские 
училища). Укрупнение учебных заведений 
позволит укрепить материалыго-техаи- 
чеокую базу, резке уменьшить затраты 
на подготовку специалистов средней ква
лификации и значительно повысить ка
чество подготовки. Это даст возможность 
улучшитъ также культурно-массовую и 
политико-БОснитателькую работу в тех- 
нш^умах.

Для того, чтобы приблизить специаль
ные учебные заведения к производству, 
дать учащимся более прочные знания, а 
также осуществлять прием в техникумы 
молодежи, работающей в угольной и ме
талло-добывающей промышленности, та
кие техникумы, как горный и индустри
альный, следует перевести в те районы, 
где расположены предприятия угольной 
промышленности, цветной и черной ме
таллургии. Это принесет большую пользу 
техникумам и той отрасли промышленно
сти, для которой готовятся епецпалнсты. 
При этом будут уменьшены затраты на 
подготовку техников, и большинство 
окончивших эти техникумы будет рабо
тать на рудниках и шахтах, тогда как 
сейчас 40— 50 процентов окончивших 
индустриальный п горный техникумы 
остаются в гор. Томске и.гп в других го
родах на работе,,не связанной с их спе
циальностью.

Д. БАБАНСКИЙ, 
директор Томского 

машиностроительного техникума.

Тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева «О 
дальнейшем совершенствовании организа
ции управления промышленностью и 
строительствои» широко обсуждаются на 
стройках и в управлениях строительно
го треста № 97.

Управляющий тресгом тов. Синельни
ков говорит:

—  Тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева 
являются совершенно правильными и 
своевременными. Намеченная перестройка 
открывает широкие возможности для 
дальнейшего развития производительных 
сил страны.

Отмеченная в тезисах доклада тов. 
Н. С. Хрущева разобщенность строитель
ных организаций между многочисленны
ми министерствами и ведомствами суще
ствует и в нашей области. В Томске и в 
Асино, напри.чер, ведут строительство не
сколько организаций.

Мы в своем коллективе не раз обсуж
дали этот воирос и предлагаем объеди
нить все строительные организации обла
сти —  тресты Л*» 97, «Томокстрой», 
«Томлесжелдорстрой», стройупра1вление 
ГРЭС-П и другие в единое территориаль
ное упрашлете, подчпнешюе Совету на
родного хозяйства нашего эконо^гячеекого 
района.

В этом территоргальном строительном 
управлении мы предлагаем осущестшггь 
специализацию строительства, т. е. соз
дать тресты промышленного строитель
ства, жилищного и культурно-бытового, 
трест стройматериалов, объединяющий 
производственные предприятия, карьеры, 
кирпичные заводы, а также трест по 
строительству в леспромхозах и млхозах 
области. В этом же едином территориаль
ном строительном управлении следует 
создать трест механизации строительных 
работ, который будет по договорам вы
полнять в специализированных трестах 
земляные работы, дорожное строительство 
и т. д. При управлении необходимо так
же создать ■ автотрест.

Такая специализация строительства 
позволит работникам строек и руководи
телям лучше знать свое дело, специали
зироваться в определенной области строи
тельства, сосре.доточить силы и средства 
на строго‘ Определенных объектах.

Тов. Синельников предлагает также 
расширить права кжоводителей строек, 
управляющих трестами.

Главный иняене-р треста тов. Жилкин 
говорит:

—  Тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева 
«О дальнейшем совершенствова.нии орга
низации j4ipaB.Te'JfflH промышлениоетью н 
строительством» открывают перед строи

телями -большие возможности. Вот уже 
несколько дней мы с большим интересом 
обсуждаем этот важный документ.

Надо объединить строительные органи
зации области в единое строительное уп
равление, подчинеяное Совету на1родяого 
хозяйства экономического района и со
здать при этом управлении трест 
стройматериалов, в котором следует спе
циализировать предприятия по изготовле
нию отдельных деталей будущих-типовых 
зданий.
■ Наши инженеры предлагают в еди
ном строительном управлении создать 
проектную организацию, которая сможет 
осуществить типовое проеаиирова.шпе жи
лых и культурно-бытовых зданий с при
менением совершенных конструкций.

Инженефы-проектировщики сейчас уда
лены от нас зачастую на тысячи кило
метров, каждый заказчик имеет свой 
проект на строительство жилых домов, 
вьшолненный различньыш проектными 
организациями. Проектировщикн часто 
создают проекты зданий; не считаясь с 
местными нуждами и интересами.

Все это замедляет и удорожает строи
тельство, препятствует внедрению типо- 
в ы г  деталей и конструкций. Приближе
ние проектных организаций к строитель
ным трестам даст возможность проекти- 
роБщпкам, кроме того, видеть, насколько 
точно по проектам осуществляется строи
тельство, вносить необ.ходпмые поправки.

Инженер УНР-290 тов. Дубасов гово
рит:

—  Строжте.ти треста № 97 единодуш
но одобряют направление дальнейшего 
совершенствования организации управле
ния промьпплбнностыо и строительством, 
изложенное в тезисах доклада тов. 
Н. С. Хрущева.

Строители нашего УНР-290 предлага
ют создать в Томске объединенную стро
ительную организацию. При ней должна 
быть создана мощная производственная 
база, которая позволит быстрее внедрить 
индустриальные методы строительства.

Старигнй инспектор по кадрам УНР-290 
тов. Иванов предлагает отказаться 
от существующей системы обеспечения 
строек рабочей силой через управления 
оргнабора. Такая система, считает тов. 
Иванов, порождает большую текучесть 
строительных рабочих, приводит к  нера
циональному расходованию государствен
ных средств, не способствует созданию 
постоянных кадров. Тов. Иванов считает, 
что при быстром возведении жилых до
мов Д.ЛЯ собственных нужд, руководители 
строек смогут обеспечить строительство 
рабочей силой на местах.

Создать базовые 
лаборатории

При новой организации управле
ния промышленностью и строитель
ством, изложенной в тезисах доклада тов. 
И. С. Хрущева, наладятся непосредствен
ные связи между заводами-поставщиками 
и потребителями. «Когда продукция, одного 
предприятия будет иотользоваться сосед
ними заводами, иаходяиппгася в преде
лах одного экономического -района, повы
сится огветственность поставщиков за 
качество изготовляемой продукции.

Работники заводов-поставщиков смогут 
тогда установить наблюдения за эксплуа
тационными качествами ' выпускаемых 
ими изделий и быстрее решать вопросы 
улучшенйя конструкций машин, совер
шенствования Отдельных узлов и дета
лей, исходя из требований заказчиков; 
смогут организовать производство нуж
ных зашасных частей.

В настоящее время изучение эксплуа
тационных качеств выпускаемых изделий 
на ряде заво'дов затруднено, так как про
дукция посылается иногда без всякой 
нужды в разные концы страны.

Контроль за измеригельной техникой и 
ее ремонт —  важный вопрос.

Сейчас многие предприятия г. Томска 
из-за ведомственности вынуждены иметь 
свои лаборатории для надзора за прибо
рами п мастерскпе по ремонту их. На со
держание мастерских и лабораторий тра
тятся большие средства, так как для них 
требуются дорогостоящее оборудование, 
образцовые приборы, квалифицированные 
специалисты.

Такие лаборатории п  мастерские зача
стую работают с неполной нагрузкой.

В это же время некоторые предприя
тия города -не имеют таких мастерских и 
не могут проводить своевременный над
зор и ремонт, средств измерения. Когда 
приборы выходят из строя, они вынужде
ны вызывать специалистов базовых лабо
раторий своих министерств из Москвы, 
из других городов, или покупать новые 
приборы.

В связи с перестройкой организации 
управления промышленностью и строи
тельством по эконозгичоским районам я 
предлагаю создать базовые лаборатории 
по многим видам -измерения. Это сэконо
мит большие средства и значительно раз- 
гр р и т  заводы-поставщики, изготовля
ющие поверочное оборудование и образ
цовые приборы.

Е. ТАГАНОВ.
старший инженер Томской государст

венной контрольной лаборатории по 
измерительной технике.
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положения 0 направ
лении, в котором следу
ет осуществить перест
ройку управления про
мышленностью и стро
ительством, изложен
ные в тезисах доклада 
тов. Н. С. Хрущева «О дальнейшем 
вершенствовании организации управле
ния промышленностью и строительст
вом», знаменуют собой новый этап в 
развитии социалистической экономики, 
системы управления мпогоотраслевым хо
зяйством нашей страны. Дальнейшее со
вершенствование форм управления про
мышленностью и строительством в этом 
направлении открывает широкий простор 
для развития производительных сил на
шего общества, вызовет новый подъем 
творческой активности масс.

Создание системы наркоматов, а затем 
министерств в свое время было' безуслов
но прогрессивным делом. Однако на дан
ном этапе экономического развития на
шего государства жизнь выдвинула во
прос о создании более гибких форм уп
равления промышленностью и строитель
ством. При сувщетвующей системе 
управле-ния образовались многочислен
ные Бвдом-ственные барьеры, мешаю
щие быстрому решению многих важ
нейших вопросов развития народного хо
зяйства.

Примеров, показывающих, как узко
ведомственный подход к делу наносит 
серьезный экономический ущерб интере
сам государства, немало и на предприя
тиях Томска.

Н. ЛАПИН,
секретарь Томского 

горкома КПСС

Общеизвестно, что 
высокие темпы техни
ческого прогресса в 
промышленности во 
многом зависят от раз- 

. маха специализации и
кооперирования нред- 

приятип. На томских заводах «узким 
местом» являются инструментальные и 
ремонтно-механические цехи, станочный 
парк которых составляет всего лишь 
6— 14 цроцеггтов всего оборудования 
предприятий. Это затрудняет внедрсвис 
передовой технологии, механизации и ав
томатизации.

Вместе с тем, при ограниченных воз- 
моясностях этих цехов коэффициент смен
ности в использовании их оборудования 
составляет в среднем только 1,1. Особен
но плохо используется мощность инстру
ментального цеха на подшипниковом за
воде. Если в этом цехе организо'вать ра
боту в две смены и установить некото
рое количество нового оборудования, то 
цех сможет выполнить программу, рав
ною месячной программе подобных цехов 
на заводах «Сибэлектромотор» и электро
механическом, вместе взятых.

Для более эффективного пспользованпя 
оборудования и кадров специалисто'в не
обходимо провести на наших заводах спе
циализацию и кооперирование изготов
ления многоо-бразной оснастки. Сосредото
чить, например, изготовление штамцов 
для вырубки железа к электромашинам 
на заводе «Сибэлектромотор», универ
сального инструмента —  на ннструмен- 
талщом заводе, шташов для горячей

штамповки —  на ГПЗ-5 и т. д. Проведе
ние такого мероприятия сэкономит госу
дарству за пятилетку 15— 20 миллионов 
рублей.

Огромная экеномпя может быть полу
чена за счет специализацип литейного п 
кузнечного производства, изготовления 
ящичной тары и крепежных деталей. 
Пашример, экономия от специализации 
тарного производства для 17 предприятий 
города составит минимум 3— 3,5 мил.тио- 
на- рублей.

Однако на месте нельзя положительно 
решить эти вопросы по той причине, что 
заводы подчинены различным минпстер- 
ствам. Нужно доказывать целесообраз
ность намеченных мероприятий через 
многие министерства и ведомства. Мест
ные органы сплошь и рядом не могут 
преодолеть межминистерские ' барьеры. А 
некоторые министерства, удаленные от 
нас на 3,5 тысячи километров, не про
являют инициативы в решении этих во
просов, не считаясь с тем, что это нано
сит ущерб государству.

Жизнь показывает, что назрела необ
ходимость пересмотреть систему управле
ния промышленностью, приблизить ее к 
местам непосредственного производства, 
покончить с неразберихой и запутан
ностью в управлении, котерые допуска
ют некоторые министерства и главки. 
Так, мебельная фабрика «Краснодере
вец» е программой в 7 миллионов 
рублей подчиняется областному управле
нию деревообрабатывающей и мебельной 
промышленности, а завод «Обозострои- 
тель» с программой в 2,5 мплляона —  
Главобозу Ыинместпрома РСФСР. Главобоз, 
не зная потребности в продукции на ме
стах, запланировал томскому заводу на 
этот год изготовить 2.200 телег и дро
жек, А на заводе е прошлого года лежат

нереализованные телеги на сумму в чет
верть миллиона рублей.

Томский завод «Республика», входя
щий Б ремонтный главк Министерства 
сельского хозяйства РСФСР, имея 130 
рабочих, изготовляет огромную номенкла
туру запасных частей к сельхозмашинам, 
гидропрессы, всевозможные цистерны и 
баки для горючего, ремонтирует двигате
ли к тракторам и автомашинам и т. д. 
Завод при такой «специализации» не 
укладывается в прейскурантные цены на 
выпускаемые изделия.

На примере этого завода ясно видны 
недостатки планирования без учета мест
ных условий, без знания конкретной об
становки, без участия местных работни
ков. Проект плана на текущий год пре
дусматривает выпуск заводом продукции 
на 3.600 тысяч рублей, в том числе на 
один МИ.ЛЛИ0Н рублей свободного вала, не 
обеспеченного сырьем.

4 января Главремонтои заводу был 
утвержден план на первый квартал в 
сумме 410 тысяч рублей. А завод только 
в январе выпустил продукции на 390 
тысяч рублей, т. е. почти выполнил план 
первого квартала. В конце января Главк 
прислал заводу план на год, в котором в 
первом квартале запланировал выпуск 
продукции уже на 750 тысяч рублей. Ц 
IV же квартале прошлого года завод дал 
продукции более чем на миллион рублей.

При существующих формах управления 
промышленностью и строительством име
ют место нерациональные перевозки. 
Можно привести много примеров нерацио
нальных перевозок и на наших предприя
тиях. Электромеханический завод в про
шлом году израсходовал на изготовление 
машин 170 тонн обмоточного провода, из 
которых только 26 тонн получено е за
вода «Томкабель», а остальные 144 тон
ны завезены из Еревана, Куйбышева и 
других городов. Из 135 километров кабе
лей и установочных проводов завод по
лучил в Томске лишь 30. километров, а

остальные 105 километров завез из тех 
мест, куда завод «Томкабель» посылает 
свою продукцию.

Претворение в жизнь мероприятий по 
дальнейшему совершенствованию органи
зации управления промышленностью и 
строительством, из.тоженных в тезисах 
доклада товарища Н. С. Хрущева, безус
ловно ускорит темпы развития ' произво
дительных сил социалистического госу
дарства, приведет к дальнейшему укреп
лению ленинского пррпицша демократи
ческого центра.пгзма и планового начала 
в руководстве народным хозяйством.

Наряду с этим, jMhb хочется высказать 
нежо-торые замечания.

В тезисах доклада указывается, чт_̂о 
Советы Министров автоно5шых респуб
лик, а также краевые и областные Сове
ты деп^иатов трудящихся имеют . право 
заслушивать доклады председателей Сов
нархозов соответствуюгцих экономиче
ских администратргвных pafioHOB и таким 
обра,зом участвовать в управлении раз
витием промышлершости и строительства 
на территории своей республики, области 
или края. Это правильное предложение. 
Разумеется,' в экономических районах, 
объединяюрцих промыш.тенность неек-оль- 
ких областей, надо обеспечить возмож
ность использовать это право одирраково 
областнызш Советами депутатов трудя
щихся всех областей, чтобы не получалось, 
вольно или невольно, преобладающего, 
одностороннего влияния Совета одной ка
кой-либо области (например, той, где бу
дет расположен Совнархоз).

Надо предупреждать всякое проявление 
местничества, обеспечить строгое прове
дение общегосударственной точки зре
ния.

Это обеспечивается и тем, что в тех- 
нико'-экоиомический совет при Совнархо
зе должны входить крупные специали
сты, новаторы производства, руководите
ли партийных, советских, хозяйственных, 
профсоюзных, на'учно-исследовательшЕнх
и йрушз оргащзаций -всех рбяастейг ВД

дящпх в эко1Номический район. Технико- 
эконО'Мическпй совет должен хорошо 
знать особенности хозяйства каждой об- 
.части, входящей в экономический район, 
•ртобы вырабатывать меры, обеспечиваю
щие максимальное, с точки зрения обще- 
госудатютвешрой, развитие промышлен
ности в каждой области, наиболее целе
сообразное использование ресурсов каж
дой области, промьппленность' которой 
входит в данный экономргческий район. 
Совнархоз должен в какой-то мере учи
тывать и потребиости местной промыш
ленности, подчиненной областным Сове
там депутатов трудящихся каждой обла
сти.

С целью лу’Ршего руководства строи
тельством и обеспечения его строитель
ными материалами следует создать при 
Совнархозах управления строительства и 
промышленности строительных материа
лов, далее, возмолию, упразднив отделы 
промышленности строительных материа
лов при облисполкомах.

Руководство предприятиями, ост.ггохци- 
мися в ведетга областных Советов де
путатов трудящихся, мне думается, необ
ходимо со'средо'точить в одном промыш
ленном управлении облисполкома.

Это значительно упро'стит и удешевит 
аппарат, позволит лучше решать вопросы 
кооперирования, специализащш и мате
риально-технического снабжения пред
приятий местной промышленности.

Созданные при облисполкО'Мах о'грасле- 
вые отделы и управле1шя, связанные 
сейчас е соответствующими министерст
вами, спо'собствуют образовашю своеоб
разных «областных» ведомственных 
барьеров, затрудняющих решение многих 
вопросов комплексного развития местной 
промышленности. Этот недостаток особен
но ощущается в районам области.

Всенародное обсуждение тезисов докла
да тов. Н. С. Хрущева позволит наиболее 
правильно решить вопросы перестройки 
управления нромышленностЬш и стро»- 
уелыязвои.

•ф.
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Областной драматический театр осу

ществил первую постановиу новой пье
сы барнаульского поэта и драматурга 
Марка Юдалевича «Трудный возраст». 
Новый спектакль театра, посвященный 
проблемам воспитания подрастающего 
поколения в школе и семье, проблемам 
становления характера подростка, при
влек внимание общественности Томска.

Пьеса М. Юдалевича имеет неоспори
мые достоинства. Драматург сумел вы
брать волнующий педагогическую об
щественность вопрос, остро поставить 
его и дать четкий ответ. М. Юдалеоич 
хорошо знает театр, умеет заинтересо
вать зрителя судьбами своих героев, 
приковать его внимание к событиям, 
происходящим на сцене.

...В восьмой класс одной из школ 
распоряжением районе переводится уче
ник Алексей Попов, исключенный из 
другой школы за плохое поведение. Пе
дагогический коллектив должен разре
шить трудную задачу: превратить спо
собного, но разболтанного и развращен
ного многочисленными поблажками под
ростка в полноценного члена учениче
ского коллектива. По-разному подходят 
к разрешению этой задачи учителя 
школьь Директор школы Григорьев — 
орытный старый педагог — хорошо по
нимает всю трудность работы с новым 
учеником. Он знает: для того, чтобы из 
Попова вышел толк, придется, возмож
но, прибегнуть к суровьшг сред
ствам воспитания. Так же думает 
и другой сшьгшый преподаватель Во
ронина. На иной позиции стоит Пана
рина — классный руководитель - того 
класса, куда попадает Алексей. Недав
няя выпускница пединститута, она нахо
дится во власти отвлеченных педагоги
ческих теорий, которые, к сожалению, 
иногда бьшают очень далеки от школь
ной практики. Панарину поддерживает 
заведующий районе Мельников, которо
му безразлична судьба згчеяина, но ко
торый из конъюнктурных соображений 
не желает, чтобы в его районе был «по
зорный» случай исключения из школы. 
Так завязывается основной конфликт 
пьесы.

Не все в образах педагогов одинако
во удалось автору, и не все нашло 
одинаково удачное воплощение на сце
не театра.

Хорошо выписан Юдалевичем дирек
тор школы Григорьев. Это сильный, во
левой, умный и обаятельный человек. 
Алексей Попов —  не первый .трудный 
ученик, которого он видит на своем ве
ку. Весь его педагогический опыт вос
стает против «метода уговаривания» по 
отношению к избалованному подростку. 
К сожалению, артист П. В. Возжаев не 
смог в полной мере использовать этот 
драматургический материал. В его ис
полнении Григорьев лишился главного 
— энергии, силы воли, внутренней убе
жденности в своей правоте и приобрел 
неожиданные поучительно-резонерские 
черты. В результате образ, созданный 
артистом, оказался обедненньгм и даже 
частично искаженным. Это особенно 
обидно, так как в уста Григорьева ча
сто внладьгаается авторская мысль.

Роль учительницы Панариной испол
няет артистка Т. Г. Иванова. Способная 
актриса, она могла бы найти больше де
талей и штрихов, раскрывающих увле
кающуюся натуру своей герошш. Ар
тистка показывает больше Панарину- 
человека и меньше Панарину-педагога. 
Лирическому дарованию артистки ока
залась ближе всего лишь слегка наме
ченная автохюм линия Панарина— 
Еремин.

Обаятельна в роли старой учительни
цы Ворониной артистка Е. А. Одоев
ская. Каждым словом и жестом артист
ка передает душевное, теплое отноше
ние своей героини к окружающим ее 
людям. В беседах Ворониной— Одоев
ской с Панариной, с учениками чувст- 

' вуется ясная мудрость много повидав
шего и много думавшего человека, они 
заставляют вспоминать о тех старых 
учителях, благодарная память о кото
рых остается на всю жизнь.

Артист О. С. Горбунов имел в своем 
распоряжении небольшой, но интерес
ный материал для создания образа Ере
мина, молодого, несколько чудаковатого 
и застенчивого учителя-физика, горяче
го энтузиаста своего дела, влюбленного 
в школу и в свой предмет. К сожале
нию, основные усилия артиста оказа
лись направленньпйи на обыгрыш внеш
них, комических сторон роли. В резуль
тате образ Еремина в спектакле ока
зался обедненным. Такую трактовку ро
ли Еремина подсказывала молодому ар
тисту, по-видимому, и режиссура. Без 
таких «оригинальных» мизансцен, как 
выход Еремина в начале одной из кар
тин, когда он без конца роняет прине
сенные приборы, можно было вполне 
обойтись.

Образ заведующего районо Мельни
кова нельзя отнести к удачам автора 
пьесы. В органах народного образова
ния, как и в других местах, безуслов
но, могут встретиться карьеристы. Беда 
в другом: сущность Мельникова стано
вится ясной зрителям уже после его 
первых реплик. Образ этот не дан в 
развитии и служит только иллюстраци
ей правильной мысли автора о том, что 
руководить школьным делом' должны 
знающие, любящие свое дело педагоги, 
а не случайные люди. Артист В. В. 
Ильцевич, исполняющий роль Мельни
кова, усугубляет этот недостаток обра
за. Он настолько откровенно шаржиру
ет, что зрителю трудно серьезно отно
ситься к такому персонажу.

Удача Юдалевича — образы подрост
ков. Особенно это относится к главному 
герою пьесы Алексею Попову.

Первые встречи с Алексеем не рас
полагают к нему зрителя. В самом де
ле, разве может произвести хорошее 
впечатление юноша, втыкающий иголку 
в стул учителя, грубый с окружающи
ми, способный шантажировать беззавет
но любящую его мать. Но чем дальше 
развивается действие, тем больше 
неприязнь к Попову сменяется беспо
койством за его судьбу. Драматург су
мел хорошо показать, что за внеш
ностью хулигана у  Алексея скрываются 
отзывчивое и доброе сердце, острый, 
живой ум, молодой задор и энергия. 
Зритель начинает понимать, что из По
пова может вырасти хороший, может 
быть, талантливый человек, если его 
воспитание пойдет в правильном на
правлении.

Алексея Попова играет артист 
В. И. Семенов. Он создал образ юно
ши-подростка, того самого «трудного 
возраста», когда формируется характер 
человека.

Автор не дает прямого ответа на во
прос, как сложится дальше судьба 
Алексея Попова. Ясно одно — путь его 
будет негладким. И все же зритель уве
рен, что Алексей смоя{ет найти свое 
место в ншзяи. Залогам этого слуншт 
хорошие, здоровые стороны ею  нату
ры, плодотворная работа педагогиче
ского коллектива, помощь и поддержка 
товарищей.

Хорошо провела роль Ольги Неверо
вой, одноклассшгцы Алексея, артистка 
В. П. Семенова. Ольга, то детски-непо- 
средственная, то наивно-кокетливая в 
первых картинах пьесы, становится 
серьезной, сразу взрослеет, когда испы
тывает первое разочарование в люби
мом, оказавшемся не в силах сознаться 
в совершенном им поступке.

Есть в пьесе и другие образы подро
стков.

Павел, комсорг класса, — прямой, 
честный юног^а. Но у него не хватает 
силы отстаивать свои правильные убеж
дения перед товарищем. Артист Д. И. I 
Непомнящий убедительно показывает,! 
как разбиваются слабые попытки Пав
ла повлиять на напористого и энергич
ного Алексея.

-□  □  □ -

Н АУЧ Н А Я  СТУД ЕН Ч ЕСК А Я  КОНФЕРЕНЦИЯ
Открылась научная конференция сту

дентов педагогического института. В ра
боте конференции примут участие сту-

На агрономичесние темы

Правильно применять
минеральные

удобрения
•

Н. ТЮМЕНЦЕВ, 
член Всесоюзного общества 

по распространению политических 
и научных знаний

Опытами Томской и Нарьгаскон опыт
ных станции устапоЕлено, что все куль
турные растения нашей зоны хорошо от
зываются на внесение минеральных удоб
рений, но особенно выгодно применять их 
под лер, каргофель и овощи.

Сила действия минеральных удобрений 
заключается не только в повышении уро
жаев, но и в существенном повышении 
качества продукции, в ускорении созре
вания растений, снижении заболеваемо
сти, повышении посевных качеств семян. 
Под влиянием минеральных удобрений 
увеличивается доля продуктивной части 
урожая в общей его массе —  зерна, 
клубней, волокна.

Поэтому ошибку делают те руководите
ли колхозов, которые недооценивают ми
неральные удобрения, не выкупают их, а 
иногда, и выкупив, не вывозят со скла
дов Сельхо.эснаба.

Беспокойство вызывают ошибки в при
менении минеральных удобрений в хо
зяйствах, которые ежегодно приобретают 
и вносят пх на свои поля.
• Действие минеральных удобрений на 

почвах Томской области имеет некоторые 
о>:обенности, которые часто не учитыва
ются.

Из многолетних опытов Томской опыт
ной станции известно, что после одно
кратного внесения на гектар 3 центнеров 
суперфосфата и 1,5 центнера хлористого 
калия под травы первого года пользова
ния на серой лесной почве положительное 
влияние их на урожай продолжается в

денты 13 научных кружков, будет про
читано 108 научных доиладов. Среди до
кладов многие посвящены работе в шко
ле, пионерской и школьной жизни.

течение четырех лет. В результате при
бавки урожая с каждого гектара состав
ляют: сена за два года —  50 центнеров, 
льноволокна —  0,8, льносемян —  0,5 и 
зерна овса —  1,9 центнера.

В отличие от фосфорных и калийных, 
азотные минеральные удобрения в виде 
аммиачной селитры на тех же почвах 
действуют в течение двух лет.

В опытах Нарымской селркцпонной 
станции в Колпашевском районе мине
ральные удобрения на дерново-подзоли
стых почвах действуют больше двух лет, 
повышая урожай зерновых только за два 
года в общей сложности на 16 центнеров 
с гектара.

Знание силы действия удобрений на 
урожай позволяет предвидеть размеры по
вышения урожаев, находить наиболее вы
годное место для внесения и.х в севообо
роте, словом, использовать с определен- 
ньга расчетом, а не вслепую, как иногда 
делается.

В условиях Томской области различные 
виды минеральных удобрений по-разному 
действуют на урожай, в зависимости от 
типов почв. Колхозы, в которых произве
дены Почвенные обследования, вопрос о 
видах и дозах удобрений должны решать, 
исходя из почвенных карт. Известно, что 
удобрения рассчитаны н.а обеспечение 
растений азотом, фосфором и калием. Но 
на вопрос, какой из этих элементов важ
нее, без знания почв или без проведения 
специального опыта ответить трудно. 
Между тем, и на этот вопрос имеется от
вет в работах Томской зональной стан
ции.

Еще в 1936 году опытата было выяс
нено, что на почвах Томской области 
наиболее важное значение для яровой 
пшеницы, озимой ржи и льна имеют 
следующие питательные вещества: на 
выщелоченных черноземах —  фосфор и 
азот, на темносерых лесных почвах —  
калий, азот и затем фосфор, на серых и 
светлосерых почвах —  на первом месте 
стоит азот, за ним фосфор и калий. На 
дерново-подзолистых почвах азот и фос
фор приобретают еще более важное зна
чение при одновременном увеличении ро
ли калия по сравнению с действием его 
на- серых почвах.

Следует иметь в виду, чго по мере че- 
рехода от более плодородных почв —

Удачно выступил в небольшой роли 
Виктора молодой артист В. В. Гри
горьев, показавший, что у него есть 
данные для того, чтобы стать характер
ным актером. Он создал образ мамень
киного сьшка-растялы, но добродушно
го и, в общем, неплохого парня. Арти
сту следует только избавиться от из
лишнего иангрьшга, который иногда 
мешает цельному восприятию образа.

В исполнении артиста С. А. Короле
ва шофер такси Петя — хитрый и злой 
преступник, завлекающий Попова в 
свои сети. До поры, до времэни он 
скрывает свои намерения. Но у Пети— 
Королева нет-нет и прорвутся интона
ция, жест, которые говорят, что у это
го веселого шофера есть другое лицо. 
Это отвратительное лицо предстает пе
ред зрителем,, когда Петя угрожает 
Алексею.

С большой искренностью проводит 
небольшзгю роль матери Алексея артг.- 
стка Т. П. Лебедева. Она раскрывает 
образ матери, потакавшей каждому 
желанию единственного сына и этим 
способствовавшей развитию у него дур
ных наклонностей.

Заслуженный артист республики 
Б. М. Молотов на небольшом материа
ле роли дяди Васи создал запоминаю
щийся образ старого рабочего, за су
ровой внешностью которого скрывает
ся доброе сердце.

Постановщики спектакля (режиссер 
Б. Г. Кодоколович, главный режиссер 
тёатра Г. И. Иванов) проделали боль
шую работу по воплощению на сцене 
нового драматического произведения. 
Мизансцены хорошо продуманы, спек
такль идет в живом теоте. Но в своем 
стремлении предельно оживить дейст
вие режиссура несколько увлеклась. 
Многочисленные сцеиы драк, которых 
в авторском тексте пьесы гораздо 
меньше, чем в спектакле, «заниматель
ные» издевательства Алексея над Вик
тором в четвертой картине вряд ли 
украшают спектакль.

Новое произведение М. Юдалевича 
не свободно от недостатков. Несколько 
декларативны роли учителей. Это осо
бенно сказывается во второй картине, 
где герои ведут длинные разговоры о 
педагогике,' а действие замедляется. 
Более динамичным можно было бы сде
лать начало последней картины, в ко
тором герои рассказывают друг другу 
то, что уже известно зрителю из пре
дыдущих картин. Но все это частности. 
Главное заключается в том, что, пока
зав частицу будней нашей школы, ав
тор заставил нас задуматься над те.м, 
какое ответственное дело — воспита
ние молодого человека и как сложен и 
труден подчас благородный труд совет
ского учителя.

Б. БЕРЕЖКОВ.

шш

ш ш

.....

в  колхозе «К вовым победам», Ш е. 
гарского района, дала первый ток теп
ловая электростанция. В течение года 
построены здание станция н линия 
электропередачи длиной 15 километ. 
ров.

С пуском станции электрвфицирова. 
но более 100 домов колхозников. Элек
трический ток привел в движение мо. 
торы на пяти яшвотноводческих фер
мах колхоза, водокачке, сушилках.

На снимке: здание тепловой электро, 
станции колхоза «К новым победам».

Фото А. Кузина.

Ш о в& ж е
л ж е ж а ш ш зл ж ы

На спичечной фабрике «Сибирь» всту
пил в строй Н0ВЫ11 коробкрсушильяый 
аппарат, созданный руками рабочих фаб
рики. С августа 1956 года бригада сле- 
сарей-,чонтажников под руководством 
главного механика А. И. Иванова начала 
монтировать аппарат по чертежам мо
сковского инженера тов. Овсянникова.

Решено в конце апреля пустить вго'рой 
такой же аппарат. В этом году будут 
внедрены в производство коробкоразбор- 
ные машины. 12 машин уже получено и 
одна сделана собственными силами. Эти 
машины высвободят 22 работницы и зна
чительно увеличат производительность 
труда.

З О Л О Т О Е  Я ИЧК О
В Парабельском районе ликвидируют 

птицефермы

НОВОЕ С ТР О И ТЕ Л Ь С ТВ О  
в РАЙОННОМ ЦЕНТРЕ
в  селе Кривошеино сооружается новая 

коммунальная кщшичная баня, строятся 
два двухквартирных жилых дома для 
медицинских работников, большое школь
ное здашие. Райпотребсоюз закан^швает 
строительство здания, в rotOiPoim будут 
размещены колбасный цех и цех по вы
пуску прохладительных и безалкогольных 
напитков.

В этом году в Еривошеино будет нача
то строительство кинотеатра.

Колхоз «Новая жизнь», Парабельского 
района, имеет 300 гект^ов  йосева зер
нобобовых культур, сотш  голов скота. 
Немалое место в колхозе занимает промы
сел рыбы.

—  В тжом хозяйстве, должно быть, 
есть и птицеферма?

—  Да какая там птицеферма, назва
ние одно...,— ^неохотно отвеча1ет предсе
датель правления М. П. Пыкин.

Несколько лет назад птицефер1а кол
хоза «Новая жизнь» была одной из луч
ших в районе. На ней насчитывалось 
500 кур-несушек с высокой продуктив
ностью. Сейчас на ферме осталось лишь 
72 несушки. Каждая из них принесла в 
прошлом году в среднем по 4 яйца в 
месяц. Нынче за два месяца на птице
ферме получено... 7 яиц. На содержание 
же птицефермы за эго время израсходо
вано около 400 рублей. Это значит, что 
калгдое яичко обошлось колхозу в 55 руб
лей'. Поистине золотые яйца!

Такую «продуктивность» в колхозе 
считают нормальной.

— Зима на дворе, —  говорит тов. Пы- 
квн, —  а зжмой куры, как известно, не 
necjTCH. Вот летом другое дело будет.

Но причина ннзкой продуктивности 
кур вовсе не в том, что «зима на дворе», 
а в том, что развитием птицеводства в 
колхозе не занимаются. Это признает и 
сам тоБ. Пыкнн:

Улучшать обслуживание покупателей
Многие торговые предприятия г. Том

ска и Томской области, выполняя Дирек
тивы XX съезда КПСС по шестому пяти- 
детнему плану, постоянно улучшают 
обслуживание покупателей, внедряют но
вые прогрессивные формы торговли, уве
личивают товарооборот.

Однако еще нередко встречаются тор
говые организации и работники прилав
ка, нарушающие правила советской тор
говли. Об этом и рассказывают письма 
наших читателей.

А. ПеЧатнов сообщает о плохой работе 
ларька № 4 линорса НОД-2 в посе.тке 
Черемошнпки. В ла<рьке с 1955 года сме
нилось четыре продавца. Трое из них 
были уволены за растрату и грубое на
рушение правил торгов.ш.

Но смена продавцов, при отсутст
вии всякого контроля за их рабо
той со стороны начатьннка линейного 
ореа, к системе которого принадлежит 
этот магазин, не дала результатов. Новый 
продавец М. Подшивалова чувствует себя 
здесь полным хозяином. Часы работы 
ларька часто нарушаются, санитарно-ги
гиенические правила не соблюдаются, 
товары, пользующиеся у покупателей по
вышенным спросом, иногда продаются из- 
под прилавка.

Обзор писем

—  Большую роль в исправлении этих 
недостатков, —  указывает А. Печатнов, 
—  до.тжны сыграть профсоюзные орга
низации, которые призваны осущест
влять постоянный контроль за работой 
торговых организаций и добиваться 
улучшения культурного. обслуживания 
трудящихся.

По улице Ннжне-Луговскон г. Томска 
расположен магазин Al 43, П. Горбу
нов и П. Яркнн пишут, что на мага
зине нет даже вывески. Отсутствуют 
этикетки с указанием цен на товары; 
часто товары продаются по повышенным 
ценам. В магазине грязь, продукты хра
нятся в антисанитарных ус.ивиях. Про
давец Л. Дофонина грубо нарушала пра
вила советской торгОБ.лп: многие товары 
и продукты продавались из-под прилавка, 
а особенно дефицитные промтовары сбы- 
валдсь на стороне втридорога. Этому 
способствовало попустительство со сторо
ны руководства линейного oipca, которое 
знало об этом, но не принюгало никаких 
мер. Потребовалось вмешательство редак

ции газеты «Красное Знамя», чтобы До
ронина была уволена.

А. Брагинец в своем письме ставит 
вопрос о производстве промышленностью 
Томской области фототоваров широкого 
потребления. В магазинах г. Томска по
стоянно отсутствуют самые необходимые 
фототовары, а если они и появляются в 
продаже, то в ограниченном количестве. 
Между тем, фотованночки, светофильтры 
и некоторые другие товары могли бы 
производиться местной промышленностью.

Ф. Корбышев сообщает о грубом обра
щении с покупателями продавца Ф. Еул- 
манакова, работающего в деревне Поздня- 
ково, Шегарского района. Ф. Еулманаков 
допустил обсчет Ф. Корбышева и в ответ 
на его требование додать ему сдачу осы
пал его бранью п ударил но лпцу. Такие 
хулиганские поступкп Ф. Еулманакова 
наблюдаются не впервые. Несмотря на 
то, что Ф. Еулманаков имеет выговор от 
Шегарского райпотребсоюза за нарушение 
правил советской торговли, он продолжа
ет продавать некоторые товары из-под 
прилавка, допускает торговлю водкой на 
разлив.' Д). Корбышев справедливо заме
чает, что такому продавцу не место за 
прилавком.

—  За кур с нас никто не спрашивает, 
—  заявляет он.

Правление колхоза палец о палец не 
ударило для того, чтобы увеличить пого
ловье кур на ферме, улучшить условия 
содержания птицы. Ферма фактически 
находится на грани ликвидации.

Колхоз «Новая жизнь» —  не единст
венное хозяйство в Парабельском райо
не, где птицеводство находится в упад
ке. Взять, к  примефу, колхоз «Искра», 
также имеющий оре.дних размеров зерно
вое хозяйство. В колхозе —  племешгая 
птицеферма. Но продуктивность кур здесь 
была в прошлом году такой Же, как и в 
«Новой жизни»: по 4 яйца на несушку в 
месяц, а за два месяца нынешнего года 
от 183 несушек получено 33 яичка. Од
но яйцо стоит колхозу... 17 рублей.

—  Куры не несутся: зима...,— услы
шали мы и здесь.

За этой «объективной причиной» руко
водители колхоза «Искра» пытаются 
спрятать свое невнимание к птицеводст
ву, нежелание заниматься этой отраслью 
хозяйства. Ведь опыт передовых колхо
зов, многих птичниц нашей области и, в 
частности, птичниц соседнего с Пара- 
бельекям Колпашевского района убеди
тельно доказывает, что при правильном 
уходе куры несутся в любое время года.

Как же оргашизован уход за птицей в 
колхозе «Искра»?

...В помещении площадью не более 40 
KBav^paTHHx метров содержится около 
двухсот племенных несушек «леггорн». 
Температура в курятнике почти не от
личается от наружной. На полу густо 
разбросала овсяная лузга. Редкой счаст- 
.швице удается найти в ней зерно. Птич
ница Евдокия Мпхайловна Голещихина 
7 лет работает на ферме, л, как она 
помнит, все эти годы правление колхоза ■ 
не проявляло ш какой заботы о птице.

Не лучше обстоит дело с развитием 
птицеводства и в других колхозах Пара
бельского района. Количество птпцы в 
районе резко падает. В колхозах зоны 
Нарабельскон МТС толысо за январь по
головье кур уменьлгилось почти на 
1.100. Работники МТС так «болеют» за 
развитие птицеводства, что даже допу- 
стнлн ликвидацию птицеферм в колхозах 
пиеш  18-го партсъезда, имени Молотова, 
имени Карла Маркса. Между тем, в калг- 
дом из них имеется, кроме животновод
ства, большое зерновое хозяйство.

Центральный Кохгитет КПСС и Совет 
Мишютров СССР в своем Обращении в 
работникам сельского хозяйства нашей 
страны указывают, что заниматься раз
ведением и выращиванием птицы, иметь 
птицеферму может я  должен каждый кол
хоз и совхоз, сеющий зерновые культу
ры. Нельзя сказать, чтобы парайельцы 
этого не понимали, но сделали они для 
решения этой задачи еще очень мало.

Б. НЕМИРОВСКИЙ.

выщелоченных черноземов и серых лес
ных почв в светлосерым и дерново-подзо- 
.тистым возрастает необходимость одновре
менного внесения всех трех питательных 
элементов. Только при со'вместном внесе
нии обеспечивается их полное действие 
на урожай.

Нанр'имер, в опыте Нарымской селек
ционной станции на дерново-подзолистой 
почве отдельно внесенное азотное удобре
ние повысило урожай зерна пшеницы на 
24,9 процента, а после вяесеяия фосфор
но-калийных сила действия азотного эле
мента питания возросла до 44,8 процен
та.

В практике использования минераль
ных удобрений об этом требовании не
редко забывают, часто на одни поля вно
сят суперфосфат, на другие —  калийную 
соль, на третьи —  аммиачную селитру. 
Только на хороших клеверищах и на 
удобренных парах можно отказаться от 
внесения азотных удобрений или снизить 
их дозу. Раздельно можно вносить лишь 
гранулированный суперфосфат в неболь
ших дозах, совместно с семенами, при по
севе или перед посевом озимой ржи или 
многолетних трав с заделкой удобрений в 
этом случае под плуг или культиватор. 
Калийные удобрения вносят отдельно от 
других на си.льно гумусных («жирных») 
почвах и азотные —  в подкормку. В 
этом случае раздельное внесение удобре
ний производится потому, что другими 
питательными веществами растения обе
спечены полностью или даже в избытке 
за счет почвы,

MHorpie ошибки допускаются также и в 
технике применения мпнеральных удоб
рений. Больше, чем нужно, используют 
удобрения для подкормки, а не для 
основного в.несешя перед посевом. 
При основном внесении удобрении 
под культиватор и особенно под плуг 
они проявляют свое положительное дей
ствие с наибольшей силой. Всегда важнее 
накормить растение и равномерно питать 
его в течение всей жизни, чем подкарм
ливать уже ослабленный организм. Дру
гое дело, когда подкормка следует в до
полнение к основному удобрению. В та
ком случае она еще более усиливает роет 
и ускоряет развитие растения. Разумеет
ся, что когда перед посевом удобрения 
не были внесены, а растения развивают

ся плохо, подкармливать их приходится в 
силу необходимости.

Для основного внесения удобрений 
имеется больший запас времени, чем для 
подкормки. Фосфорные п калийные удоб
рений: на всех почвах, кроме песчаных, 
можно вносить еще с оееяи под зябь, а 
также вместе с азотными весной под плуг 
или под культиватор. Их можно вносить 
и летом под озимые культуры во время 
перепашки паров или перед предпосевной 
культивацией.

В колхозе имени Хф|ущева, Аспиовского 
района, нашей области пять женщин вес
ной при посеве льна поспешно разбрасы
вали суперфосфат перед сеялкой, с рас
четом заделки удобрения в почву сош
никами дисковой сеялки. Если они 
«е успевали внести удобрения до про
хода сеялки, разбрасывал-и его вдо
гонку. В том и в другом случае 
удоб1)ение практически оставалось нс- 
заделанным в почву и не могло, ко
нечно, оказать должного положитель
ного В.ТИЯНИЯ иа растения. Здесь до
пущена и вторая ошибка —  раздельное 
внесение суперфосфата от других мине- 

|ра.льных удобрений. Такой прием не обе- 
;спечивает полного пспользовашш удобри- 
' тельных свойств суперфосфата.

Немало ошибок допускается и в дози
ровке удобрений. Во многих колхозах 

I почти все минеральные удобрения посту
пают Б бесконтрольное ' распоряжение 
звеньевых, которые и назначают свои 
способы .нх применения. В этом же кол
хозе звеньевой внес под лен по 8 цент
неров суперфосфата и по 3 тонны пе
регноя на каждый из трех гектаров зале
жи. 1ен вырос очень хороший, но внесе
ние такой большой дозы не было ничем 
оправдано, так как почва и без того яв
лялась достаточно плодородной, а израс
ходованным суперфосфатом можно было 
■удобрить площадь в трп раза большую и 
получить урожай не меньше, чем при вы
сокой дозе.

Из года в год в нашу область поступа
ет много суперфосфата. В применении 
его также допускаются большие ошибки. 
Нередко это ценное удобрение исполь
зуется для весенней подкормки озимой 
ржи путем ручного рассева и заделыва
ния бороной, а часто и без всякой задел

ки. Здесь допускаются сразу две ошибки.
Первая заключается в том, что удобрст 

ния применяются без учета потребности 
растений. Роясь нулсдаегся весной, пре
жде всего, в азотной подкормке, а не фос
форной. Не суперфосфат нужно вносить 
весной в этом случае, а аммиачную се
литру, И.1И навозную жижу, или птичий 
помет. Внесение суперфосфата весной в 
подкормку не дает существенной прибав
ки у|)ожая озимой ржи.

Вторая ошибка этого приема в том, 
что удобрение, находясь в поверхностном 
слое почвы, остается недоступным для 
заглубляющихся с возрастом корней ра
стений.

В ряде мест наблюдается бесхозяйст
венное отношение к минеральным удобре
ниям. В сентябре 1956 года на разъезде 
Карьер в Асиновском районе и в других 
местах под открытым небом лежали гру
ды удобрений. Много ‘удобрений теряется 
при перевозках и перегрузках. Правиль
ное хранение удоб])енпи в хозяйствах не 
организовано. Нередко они остаются дли
тельное время под открытым небом, под 
дождем п ветром, промачиваются, зано
сятся снегом, подмываются талыми вода
ми.

В применении минеральных удобрений 
необходимо соблюдать установленный по
рядок, резко повысить культуру их ис
пользования Персональную ответствен
ность за это нужно возложить на агроно- 
мо4 колхозов II бригадиров полеводческих 
бригад, а главные агрономы МТС, как го
сударственные инспектора, д''лжны кон
тролировать завоз, хранение и примене
ние удобрений в колхозах.

Многолетние исследования опытных 
станции и сортоучастков нашей области, 
опыт передовых хозяйств позволяют тре
бовать выполнения следующих правил 
применения минеральных удобренпй в хо
зяйствах Томской области.

1. Вносить минеральные удобрения в 
первую очередь под технические культу
ры —  лен, махорку, а также под карто
фель и овощи. При этом лучше всетч) 
вносить дозы фосфорных и ка
лийных удобрений под плуг с осени 
и '!* их вместе с полной дозой азот
ных —  весной под культиватор, пе
ред посевом. При таким способе отпадает

трудоемкая работа по подкормке посевов. 
Если удобрения не были внесены до по
сева, то при подкормке нужно вносить 
их под междурядную обработку широко
рядных посевов различных культур.

2. При наличии достаточных запасов 
удобрений вносить их под предшествен
ники льна, озимую рожь, многолетние 
травы из расчета тех же доз, что и под 
технические культуры. В этом случае 
минеральные удобрения будут способство
вать повышению качества .предшествен
ника и оказывать влияние на урожай. 
Внесение мпнеральных удобрений в пару 
под рожь II по травам повышает опера
тивность пх применения. В таком случае 
удобрения могут быть внесены в почву 
в любое время, с весны и до момента по- 

|Сева ржи или с весны до подъема пласта 
|трав на зябь. Чем лучше состояние пред- 
|шественника, чем выше урожай, тем луч- 
|ше будет расти последующая культура. 
^Удобщния способствуют созданию хоро
ших предшественников.

! 3. Учитывая широкие возможности
внесения минеральных удобрений летом, 

, необходимо все запасы их использовать 
в этот период, оставляя лишь небольшой 
резерв для подкормки яровых летом и 
озимых осенью. При завозе минеральных 
удобрений летом следует - направлять их 
сразу со складов поставщика на поля, 
чтобы избежать лишней работы по пере
грузке и перевозке.

4. Запасы удобрений нужно хранить в 
закрытых от дождя и снега помещениях с 
деревянным или. цементным полом, за
сыпая каждый вид удобрения в отдель
ные закрома, не смешивая их друг с 
другом без указания агронома. Смешивать 
удобрения нужно только после того, как 
будет определено место их внесения с 
учетом требований растений, состояния 
почвы и свойств самих удобрений.

Не рекомендуется хранить минераль
ные удобрения в складах с железными 
крышами: железо в этом случае ржавеет 
II быстрее изнашивается. Крыши складов 
должны быть тесовыми или толевыми. 
Стены в закромах нужно красить на глу
бину засыпки битумной краской, а удоб
рение накрывать в закроме слоем сухого 
торфа 1ШИ соломы для предохранения от 
сырости.
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Все бегают, а работа стоит
Директор Подгорнского 

головного маслозавода тов. 
Мартюшев считает, что у  
рабочих вверенного ему 
предприятия ноги должны 
быть натренированными. 
Моторист маслозавода Петр 
Абакумов особенно хорошо 
убедился в этом. Его смена 
начинается с того, что пере
прыгивая через свалки до
сок, труб и просто хлама в 
цехе и лавируя между но
вым, , но постаревшим от 
бездействия оборудовани
ем, полученным в ' прошлом 
году, он добирается до сво
его рабочего места — паро
образователя. Через не
сколько минут появляется 
пар, но никто этому не 
радуется — пар заполняет 
все пространство, кучи му
сора кажутся окутанными 
туманом приморскими соп
ками, и передвижение по 
территории завода непри
выкшему человеку кажется 
невозможным.

А передвигаться необхо
димо, и прежде всего тому 
же мотористу. Парообразо
ватель — только О'ДНО из 
его рабочих мест; два дру
гих — эго электростанция 
и двигатель колодца. Пока 
Абакумов «расночегарива-

етр электростанцию, оста
навливается парообразова
тель; оказывается, нет во
ды. Чтобы получить ее, на
до завести двигатель колод
ца, накачать флягу воды и 
отнести ее — никакой дру
гой посуды на заводе не су
ществует. Прибегает техно
лог тов. Пеняков и требует 
немедленно пустить парооб- 
разо'ватель; в это время из- 
за отсутствия воды останав
ливается электростанция и 
прибегает механик тов. Аве
рин; вскоре к ним присое
диняется директор, все на
чинают бегать, а работа — 
ни с места...

И. ПРОРОКОВ.

с  тех пор, как директор 
Томского ремонтно - строи
тельного треста тов. Федо
ров увидел из окна персо
нальной «Победы» старшего 
прораба тов. Краснощекова, 
шествовавшего пешком, доб
рая душа его не знала по
коя.

— Нехорошо получается, 
Алексей Петрович, — ска
зал он, вызвав главного бух
галтера тов. Боровикова. — 
Старшие прорабы у нас за 
целый район отвечают. А 
вот по объектам на «один
надцатом номере» топают.

— Давайте подумаем, —■ 
ответил главб.ух.

Плоды размышлений ру
ководящих работников тре
ста скоро материализовались 
в виде трех великолепней
ших рысаков. Эти благород
ные животные, носившие 
поэтические клички «Газе
та», «Пляска» и «Ельцов- 
ка», были запряжены в лег
кие кошевки, в которых 
стали гарцевать по городу

старшие прорабы тг. Крас- 
нощеков, Ульянов и Бойков.

Нам неизвестно точно, 
как сказался на производи
тельности труда на участках 
переход прорабов с пешего 
положения на конное. Неиз
вестно также, за счет кого 
будет отнесен перерасход в 
35.000 рублей, допущенный 
ноЕояв.ленными любителя
ми конного спорта.

А. ФИЛОПАКСОВ.

Стандартный дом
На подъездных пу

тях к спичечной фаб
рике стройтрест № 97 
в беспорядке свалил 
детали сбО'рных домов 
и другие стрюитель- 
ные материалы. Они 
портят" я.

Н и»[с1ких г в о з д е й . . .
— Поторапливайся! — 

строго сказал бригадиру 
Воробьеву заведующий пе
карней № 1 Томского хле
бокомбината тов. Зотин. — 
Пеки хлеб — и никаких 
гвоздей!

— Не беспокойтесь, Ни
колай Алексеевич, — бод
ро ответил бригадир. — 
Все будет в аккурате. Ведь 
я на этом деле зуб съел.

Мастер хлебопечения не 
подозревал, что жестоко 
ошибался. Зуб съел не он.

Молчаливый свидетель

Зуб съел гражданин Миль- 
штейн, после того, как сло
мал его о большой гвоздь, 
уютно запеченный в норке 
белого хлеба. Этот хлеб за
везли 12 марта из пекарни 
в магазин №  28 горхлеб 
торга. Гвозди, таким обра. 
зом, несмотря на руководя
щее указание тов. Зотина, 
все.таки были...

Сейчас пострадавший ле
чится у зубного врача. Де
ло руководителей хлебоком
бината—назначить соответ
ствующее лечение Воробьеву 
и Зотину. Ведь заведующий 
пекарней был прав; в хлебе 
в самом деле не должно 
быть никаких гвоздей.

Б. БОРИСОВ.

Будут в доме кривые 
двери,

Будет пол, как
верблюжья спина.

Как хребет небывалого 
зверя.

Изогнется в квартире 
стена.

Если в этаком общежитьн
Будет жить невозможно 

совсем,
Благодарные письма

шлите
В адрес: трест 97.

По следам наших выступлений

„КРЫЛОВСКИЙ ТРИШКА ЖИВ‘

i
V

Если, взглянув на этот снимок, читатель подумает, 
что перед ним списанная машина. дав1Но отслузкившая 
свою службу, он совершит ошибку. Локомобиль, изобра
женный на снимке, новый. Его четыре года тому назад 
купил за 24 тысячи рублей колхоз им. Шверника, Ше- 
гарского района. С тех пор новая машина сиротливо 
стоит около колхозного амбара, как молчаливый свиде
тель вопиющей бесхозяйственности председателя артели 
тов. Карбышева.

Фото Ф. Слащева.

Так называлась заметка, 
опубликованная в разделе 
«На острие пера» (№ 19 от 
27 января).

Директор завода «Том. 
кабель» тов. Сурков сооб. 
щил редакции, что факты

подтвердились. Приняты 
меры к сохранению зеле
ных насаждений на терри. 
тории завода. Заместитель 
директора завода тов. Иса- 
енко строго предупрежден.

„РАЗБОРЧИВЫЙ СВЯЗИСТ"
Под таким заголовком в Из Асиновской районной 

разделе «На острие пера» конторы связи редакции 
nvs. л а  о Й1.г™а сообщили, ЧТО фЭКТЫ ПОД.(jvr. 46 от 6  марта) твердились. Помощник на-
опубликована заметка, в ко. чальника Батурннского ог- 
торой рассказывалось о деления связи Беляева, до. 
плохой работе Батуринско. пустившая длительную за
то отделения связи Асннов- держку посылки, с работы 
ского района. снята.

JBL с  с л е д о м  а  т е л ш  
А ж т & р ж с т я д ы  

в о а в р а т я л я с ъ  
ж а  Р о д ж ж у

РИГА, 6 апреля. (ТАСС). Вчера тыся
чи трудящихся столицы Советской Лат
вии собрались на набережной Даугавы, 
чтобы встретить отважных советских по
лярников, исследователей Антарктиды, 
возвратившихся на Родину.

В Ирбенский пролив навстречу «Ео- 
онерации» выше.! из РижскО'ГО порта ле
докол «Капитан Мелехов». В 7 часов ут
ра суда пристали друг к другу. С борта 
«Капитана Мелехова» на «Кооперацию» 
перебрасывают трап. Полярников горячо 
приветствуют заместитель начальника 
Главсевморпуги Герой Со'Ветского Союза 
Е. И. Толстнков, начальник политуправ
ления Министерства ыорсмго флота СССР 
В. И. Румянцев, академик П. Л. Капица, 
представители партийных и советских 
организаций Риги. Дальнейший путь до 
Риги «Кооперация» идет в сопровожде
нии почетного эскорта военных кораблей.

В 17 часов «Кооперация», встречен
ная продолжительными гудками кораблей, 
подошла к набережной Даугавы. Тысячи 
людей приветствовали с берега мужест
венных полярников.

На состоявшемся митинге исследовате
лей Антарктики приветствовал Председа
тель Президиума Верховного Совета Лат
вийской ССР К. М. Озолинь. Он поздра
вил участников экспедиции с благополуч
ным возвращением на Родину.

Затем слово предоставляется члену 
Президиума Академии наук СССР П. Л. 
Капице. Советские ученые, сказал он, 
вместе со всем нашим народом вправе 
гордиться вами, ибо вы высоко пронесли 
знамя науки, в исключительно тяжелых 
условиях Антарктиды показали образцы 
мужества и героизма. Сделанные вами 
обширные наблюдения и собранные мате
риалы будут новым большим вкладом в 
мировую науку.

За теплую встречу поблагода/рил на
чальник экспедиции доктор географиче
ских наук Ы. М. Сомов.

Ж И Л И Щ Н О Е  
С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О  

В К О Л Х О З Е
С каждым годом строится все' больше 

новых домов в колхозном поселке 0 вет.1в- 
зеленом, Парбигского района. Только за 
последние два года колхозники постфоили 
38 новых благоустроенных домов. Сюда 
ежегодно прибывают плановые пересе
ленцы из других областей нашей страны. 
Только в 1956 году к нам из Белорус
сии на постоянное местожительство пе
реехало двенадцать семей. Большинсгво 
переселенцев уже построило себе новые 
дома. Правление колхоза помогает заст
ройщикам; выделяет лошадей для подвоз
ки леса, помогает в его распиловке, в 
приобхжтепш! строите.льных .материалов.

Строительство индивидуальных домов 
в колхозе ведется круглый год.

М. НЕДОБУГА, 
председатель правления колхоза имени 

Кагановича, Парбигского района.

О Б Р А З О В А Н И Е  П Р А В И Т Е Л Ь С Т В А  В  И Н Д И Й С К О М  
Ш Т А Т Е  К Е Р А Л А

ДЕЛИ, 5 апреля. (ТАСС). Сегодня в i 
столице штата Керала городе Тривал-! 
драм состоялась официальная церемо- j 
ния образования в этом штате прави- j 
тельства Коммунистической партии, к о -; 
торая получила большинство мест в j 
местном законодательном собрании.

Одновременно объявлено о дфвяр» 
щении президентского правления ■ 
этом штате, которое было введено в 
1956 году после роспуска законодак- 
тельного собрания вследствие права- 
тельственного кризиса.

Английская „Белая кАига“ об обороне— 
программа подготовки к атомной войне
ЛОНДОН, 5 апреля. (ТАСС). В Лон

доне опубликована «Белая книга» по 
вопросам обороны, в которой излагается 
будущая политика английского прави
тельства в области военных приготов
лений. Изложенная в книге программа 
по этому вопросу свидетельствует о 
том. что Англия намерена продолжать 
и усиливать гонку атомного вооруже
ния. Определяя будущий характер и 
структуру английских вооруженных 
сил, авторы кйиги исходят из «пер
спективы сохранения в течение продшь 
жительного периода международной 
напряженности».

В книге признается, что Англия не
сет тяжелое бремя военных расходов. 
«На протяжении последних пяти лет,— 
говорится в книге, — оборона погло
щала в среднем 10 процентов валового 
национального продукта Англии». (Ва
ловой национальный продукт Англии 
в 1956 г., например, выражался в сум
ме свыше 18 миллиардов фунтов стер
лингов. — Прим. корр. ТАСС). Одна
ко, как явствует из книги, английское 
правительство вовсе не намерено про
водить сколько-нибудь значительного 
сокращения вооружений, как этого тре
буют английская общественность и 
нужды экономики страны. Предлагае
мые в книге меры «экономии» сводят
ся, главным образом, к устранению не
которых излишеств и параллельных 
звеньев в воегшом аппарате. Одновре
менно эти меры предусматривают за
мену части людского состава техни
кой, в частности атомной и реактив
ной, а также создание наемной кад
ровой армии. В результате военные 
расходы Англии по-прежнему остаются 
на очень высоком уровне и определеньт 
на 1957— 58 финансовый год, который 
начался 1 апреля, в сумме 1.483 мил-

И З  З А Л А  СУ ДА

В з я т о ч н и к и

В ы ст а в к а  п р и к п а д н о г о  и с к у с с т в а  Итоги (})изической олимпиады школьнйков С о р е в н у ю т с я  ю н ы е  ги м н а с т ы
в Крявошеинско.м районном Доме куль

туры отюрылась выстаюка изобразитель
ного и прикладного искуоства, посвящен
ная первому' райотому фестивалю моло
дежи. На ней представлено около 200  
экспопатоЕ.

Внимание привлекает вышивжа по 
ковру «Три богатыря» колхозника артели 
имени Жданова тов. Огудешкина. Моло
дежь колхоза имени Ленина представила 
на выставку свою коллективную рабо
ту —  действующие модели сеялжи и ве
ялки. Столяр райпром:йомбината комсомо
лец тов. Козлов изготовил мягкое крес
ло, которое легко раскладывается в ку
шетку.

Механизатор Еривошеинской МТС тов. 
Кривошеин, инженер тов. Миронова, врач 
райбольнщы тов. Поминова и многие 
дру'гие выступают как худож1Ники.

В. ФЕДОРОВ.

Т  Е  А  Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова
7 апреля днем и вечером —

«Трудный возраст».
9 апреля — «Одна».
10 апреля — «Трудный возраст».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневного—в 12 часов дня.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

7 апреля — новый цветной фанта
стико-приключенческий фильм «Тайна 
двух океанов» (2-я серия). Сеансы: 9, 
10-30, 12. i-3 0 , 3. 4-30. 6, 7-30, 9,
10- 30. Для детей — «Тайна двух океа
нов» (2-я серия). Сеанс в 10-30 утра.

8 апреля — новый художественный 
фильм «Солдаты». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 
5, 7, 9. 11.

Клуб имени Сталина. 7 апреля — 
«Тайна двух океанов» (1-я .серия). Се
ансы: 9, 4, 5-45, 7 .30 , 9-15, 11. Для
детей в 11 часов утра.

8 апреля— «Тайна двух океанов» (2-я 
серия). Сеансы: 3, 4-45, 6-15, 7-45,
9-15, 10-45.

Кинотеатр имени И. Черных. 7 ап
реля. Большой зал — «Тайна двух 
океанов» (2-я серия) Сеансы; 9, 10-25,
11- 50, 1-15, 2-40, 4-05, 5-30, 6-55,
8-20, 9-45, 11.

8 апреля. Большой зал— «Солдаты». 
Сеансы: 9. 11. 1, 3, 5, 7, 9, 11. Малый 
зал — «Тайна двух океанов» (2-я -се
рия). Сеансы; 9, 10-25, 11-50, 1-15,
2-40, 4-05, 5-30, 6-55, 8-20, 9-45, 11.

В г. Томске состоялась физическая 
олимпиада учащихся 8— 10 классов. 
Олимпиада проводилась в три тура. В 
каждом туре учащиеся должны были ре
шить по три задачи. Решение каждой за
дачи оценивалось по пятибальной систе
ме. Учащийся, набравший необходтюе 
количество баллов в предыдущем туре, 
получал право участия в следующем ту
ре.

В олтгпнаде участвовало 425 учатцих- 
ся от 18 школ. Наибольшую активность 
проявили учащиеся шкод 45, 8 и 
1.

Среди учащихся десятых классов пер
вое место в олшгаиаде присуждено Вла
димиру Старченко (школа № 2), второе 
— Лидии Вишневской (школа INI 8), 3-е—  
Владимиру Александрову (школа .Vs 8) 
и 4-е —  Борису Мидлеру (школа М _1).

По девятым классаа! ни один учащийся

Т о м с к а я  с т у д и я

Воскресенье, 7 апреля
15.00. Спектакль Томского областно

го театра кукол «Ореховый прутик», 
пьеса А. Тудоровской. 16.00. Кинопе
редача для детей. В программе; новый 
художественный фильм «Девочка и 
крокодил». 19.00. Передача для моло
дежи «Солнцу и ветру навстречу». 
20.00. Новые киножурналы. 20.20. 
Новый художественный фильм «Стра. 
ницы жизни».

Понедельник, 8  апреля
19.00. Концерт для детей. Симфони

ческая сказка А. Прокофьева «Петя и 
волк». Исполняет симфонический ор
кестр Томской филармонии, дирижер 
Ю. Николаевский. 19.40. Киножурна
лы. 20.00. Художественный фильм 
«Милый друг». (Детям до 16 лет 
фильм смотреть не разрешается). 
21.35. Беседа «О манерах хорошего 
тона».

ВНИМАНИЮ ТОРГУЮЩИХ 
ОРГАНИЗАЦИИ

Томское областное управление тор
говли 10 и 11 апреля в здании по На
бережной реки Ушайки, 18, проводит 
конъюнктурное внутриобластное торго. 
вое совещание с показом образцов 
предлагаемых товаров.

Просьба ко всем торгующим органи
зациям и предприятиям местной и ко
оперативной промышленности, выпуска
ющим товары народного потребления, 
принять активное участие в данном 
совещании.

Клиникам медицинского института 
требуются: разнорабочие, печник, же
стянщик, кухонные рабочие, грузчики.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, отдел кадров.

2 — 1

не набра.ч необходимого количества бал
лов, чтобы выйти на первое место.

Учащиеся восьмых классов тчшских 
школ показали очень слабые знания по 
физике. Большинство не справилось с 
задачами первого тура, несмотря на то, 
что они не были сложными. Особенно 
слабую подготовку показали учащиеся 
школы М 5.

Победители олимпиады награждены 
почетнььчя грамотами Томского обкома 
ВЛКСМ. Студенты, участвовавшие в про
ведении олимпиады, награждены похваль
ными листами Томского горкома ВЛКСМ. 
За большую работу по по.дготовке уча- 
щи.хся к городской ф'изичеекой олимпиа
де горисполком наградил похвальньгми 
грамотами учителей физиж.и средних 
школ 45 и 8 тт. Свирякину и Си
роткина.

Прошло личное первенство 
юных гимнастов детской спортив
ной школы ДСО «Буревестник». 
33 учащихся в спортивном зале 
«Буревестника» выступали по про
граммам 2 — 3 разрядов и «нович
ков». 19 гимнастов выполнили 
разрядные нормы.

Первое место среди девушек, 
выступавших по программе второ
го разряда, и звание абсолютного 
чемпиона детстай спортивной 
школы на 1957 год завоевала 
Л. Оськина с результатом 52,85  
балла.

У девочек, выступающих по 
3-му разряду, первенствовала 
ученица школы №  8 О. Лелесни- 
коеа. Ее результат 53,65 балла. 
По программе «новичков» пер
венствовала ученица 2-го класса 
43-й школы Т. Лукина. Ученик 
8-й школы В. Кузнецов был пер
вым среди юношей.

В- зале народного суда 2-го участка 
Кировсасого района (г. Томск) на скамье 
подсудимых Брынько Георгий Александ
рович и Полуэктов Владимир Георгие
вич. Они обвиняются в том, что систе
матически в течение 1954— 1956 годов 
брали взятки при отведении томичам 
земельных участков для строительства 
индивидуальных домов.

Работавший в архитектзфв города 
Томска Брьшько, будучи ответственным 
за отвод земельных участков по Киров, 
скому району, делал все для того, чтобы 
дать понять желающему получить уча
сток, что за это нужно, кроме установ
ленной законом платы, дать деньги еще 
н ему.

Тем, кто не давал BpbiHbjto денег, он 
предлагал земельные участки в самых 
неудобных местах. Брьшько брал взят
ки по 500 рублей, Полуэктов брал еще 
больше.

В суде преступники изворачиваются 
и лгут, желая избежать ответственности, 
но большая группа свидетелей уличает 
их.

Брьшько и Полуэктов осуждены к 
лишению свободы, жалобы их и их ад

вокатов оставлены Томским областным 
судом без удовлетворения. Преступники 
получили по заслугам. Но стоит погово
рить и о других. Почему стали возмож
ными махинации Брьшько и Полуэкто
ва?

При рассмотрении дела установлено, 
что для получения земельного участка 
застройщик должен был получить три 
визы: председателя соответствующего 
ржйиспоякома, архитектора горюда и од
ного из заместителей председателя гор
исполкома. Но грош цена была этим 
визам, если фактически земельные 
участки отводили, продавали Полуэк
тов и Брьшько.

Бывший архитектор горюда тов. Пав
лов и ньшешний тов. Егоров безответ
ственно отнеслись к этому важному де
лу, пустили его на самотек, в результа
те чего некоторые трудящиеся-застрой
щики попадали в путы проходимцев, 
хотя это, само собой разумеется, не оп- 
равдьшает и тех, кто давал взятки.

И. КАРАСЕВ, 
нарюдный судья 2 -го участка 
Кярювского района г. Томска.

С-

Матч Ботвинник— 
Смыслов

4 апреля в Концертном зале 
имени Чайковского состоялась 
тринадцатая партия шахматного 
матча на первенство мира. Белы
ми играл М. Ботвигшик.

Напряженная борьба была пре
рвана на 41-м ходу.

5 апреля Смыслов, не возоб
новляя игры, признал себя по
бежденным в отложенной паршш. 
Счет матча стал 7:6 в пользу 
В. Смыслова. (ТАСС).

И зв е щ е н и е
10 апреля, в 7 часов вечера, в Доме 

политического просвещения Томского 
горкома КПСС (Кооперативный переу
лок №  5) Вокзальный РК КПСС и 
райисполком созьшают совещание депу
татов Вокзального районного Совета 
депутатов трудящихся и депутатов го
родского Совета депутатов трудящихся 
(шестого созыва), баллотировавшихся в 
Вокзальном районе.

Редактор В. А, КУЗЬМИЧЕВ.

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!

Магазин подписных изданий (г. Томск, переулок Батенькова, 5) име
ет в свободной продаже отдельные тома следующих подписных изданий.

B. И. Ленин. — 4-е издание с 1-го по 35-й (включительно) тома и 
справочный том (части 1-я и 2-я).

Г. В. Плеханов. — Избранные философские произведения, 1-й и 
2-й тома.

А. М. Горький. — Собрание сочинений, с 14 по 30-й (включительно) 
тома.

Г. И. Успенский. — Собрание сочинений, тома с 1 по 7-й (включи
тельно).

А. Упит. — Собрание сочинений, 1-й, 2-й, 3-й тома.
И. Базов. — Собрание сочинений, 1-й, 2-й, 3-й тома.
Л. Украинка. — Собрание сочинений. 1-й том.
C. Т. Аксаков. — Собрание сочинений, 1-й, 3-й, 4-й тома.
Мао-Дунь. — Собрание сочинений, 1-й, 2-й, 3-й тома.
«Томск». Альманах №  9.

Томское отделение Художественного 
фонда открыло прием заказов к меж
дународному дню — 1-е Мая.

Принимаются заказы на изготовле
ние: творческих картин, портретов ру
ководителей партии и правительства, 
передовиков производства, а также на 
оформление колонн демонстрации.

Прием заказов ежедневно с 9 часов 
утра до 6 часов вечера.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 32.

Томской психоневрологической боль
нице (за городом) требуются: сани
тары (мужчины и женщины), теплотех. 
ник, санитар патологоанатомнческой 
лаборатории.

Обращаться: отдел кадров, телефон 
35-83. 2 — 1

Томская пристань эксплуатационного 
участка производит набор грузчике» 
(мужчин).

Оплата труда сдельная.
Принятые на работу обеспечиваются 

квартирами.
Обращаться: г.'Томск, улица Карла 

Маркса. 20, отдел кадров.
2 — 1

ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ!
Томская облгосохотинспекция дово

дит до сведения всех охотников и заго
товительных организаций, что весенняя 
охота в 1957 году на все виды, боровой 
и болотной дичи по области запрещена. 
На водоплавающую дичь (только селез
ней) разрешена в районах: Зырянском, 
Асиновском, Тегульдетском и Пышки- 
но-Троицком с момента прилета по 15 
мая, в северных районах — по 20 мая.

Облгосохотинспекция.

Артели «Обувщик» срочно требуют
ся; браковщик обуви, грузчик, дворник 
и мастера по пошиву и ремонту обуви.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 27, отдел кадров. 2 — 2

Срочно требуются: квалифицирован
ный инженер-механик на должность 
старшего инженера-механика и инже
нер-механик на должность главного ме
ханика.

Обращаться: г. Томск, Иркутский
тракт, 101, телефоны 22-76, 49-57, авто
бус № 9, отдел кадров. 3 — 1

Томскому шпалопропиточному заво
ду требуются на постоянную работу; 
грузчики и плотники. Одинокие обеспе
чиваются общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица Трудо
вая, 20 (2-я линия автобуса по Комму
нистическому проспекту, остановка 
«Шпалопропиточная»), отдел кадров.

5 — 2

Артели «Рекорд» требуются; закрой
щики верхнего мужского и дамского 
платья, грузчики на автомашину.

Обращаться: г, Томск, улица Равен
ства, 38.

Ремонт телевизоров и радноприемни.
ков в г. Томске производится в мастер
ской по проспекту имени .Ленина, 20.

2 — 2

Требуются на работу: помощник 
киномеханика и заведующий хозяйст
вом.

Обращаться: ст. Томск-П, клуб име
ни Сталина.

Протезному заводу требуется секре
тарь.машинистка.

Обращаться: г, Томск, улица Совет
ская, 43.

Томскому областному драматическо
му театру требуются: рабочие сцены, 
дворник, кучер-конюх, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 4.

Томской грузовой автотранспортной 
конторе требуютс.ч: газоэлектросварщи- 
ки, вулкаш1заторщики, аккумуляторщи
ки, заведующий складом, заправщики.

Обращаться; г. Томск, улица Герце
на, 68. 2 — 1

Томскому зооветтехникуму требуют
ся: прораб или опытный десятник, 
грузчики и рабочие на автомашины.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло
щадь, 11.

Партийная организация, коллек
тив управления государственного 
страхования по Томской области 
с прискорбием извещают о смер
ти работника областного государ
ственного страхования члена 

КПСС
БАРЫШ ЕВА  

Леонида Леонидовича,
последовавшей 5 апреля 1957 го
да, и выражают соболезнование 

семье покойного.

Томский медицинский институт орга. 
низует с 15 апре.чя 3 -месячнь1е плат
ные курсы по подготовке в институт 
лиц, имеющих законченное среднее об
разование и стаж работы не менее 
двух лет, и лиц со средним медицин
ским образованием и с 3-летним ста
жем. '■

За справками обращаться: г. Томсв, 
Московский тракт, 2, деканат, к секре
тарю курсов.

Гр-н Волосников Владимир Алексан
дрович, прожшзающий в г. Томске, 
улица Крылова, 12, кв. 12, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой Ле- 
туновой Марией Григорьевной, прожи
вающей в г. Томске, переулок Простор
ный, 19, кв. 18.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Воскобойникова Поликсиния 
Ивановна, проживающая в г. Томске, 
переулок Заозерный, .30. возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Воскобойниковым Иваном Ивановичем, 
проживающим в г Томске: Северный 
городок, 50, кв. 8.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Лиона фунтов стерлингов. Комментируя 
предлонгенные в «Белой книге» меро
приятия, газета «Дейли геральд» пи
шет, что обещанное правительством 
незначительное сокращение военных 
расходов «явно недостаточно». «Нужно 
сократить их втрое, — заявляет газе
та, — чтобы ощутимо облегчить и без 
того тяжелое экономическое положение 
страны».

Консервативная «Дейли телеграф 
энд морнинг пост» в редакционной ста
тье выражает опасения, что в реорга. 
низованной армии и солдаты и воору
жение «станут значительно дороже». 
Иными словами, английские налогопла
тельщики будут испытывать еще более 
тяжелое бремя непосильных налогов, 
за счет которых в основном финанси
руются военные приготовления.

На страницах буржуазной печати 
проскальзывают также откровенно тре. 
ножные потки по поводу принятого 
правительством курса на усиление гон
ки атомных вооружений. Военный 
обозреватель газеты «Ныос кроникл» 
указьшает, например, что в первые го
ды осуществления новой программы 
Англия будет целиком зависеть от. Сое
диненных Штатов.

Газета «Дейли уорнер» в редакциоя. 
ной статье пишет, что правительство 
наметило изложенные в «Белой книге» 
мероприятия «не для того, чтобы при
близиться к всеобщему миру, а для 
создания общей стратегии атомной вой
ны». «Английский народ, — продол
жает газета, — будет требовать, чтобы 
английское правительство добивалось 
соглашения с правительствами Совет
ского Союза и Соединенных Штатов о 
прекращении испытаний ядерного ору- 
жия. Это первый шаг к запрещению 
этого оружия вообще». ‘
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